

**TITULARES LOCALES****Consejero presidente pide confiar en el IEE**

Armando Guerrero Ramírez, Consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), afirmó que el proceso electoral 2013, que iniciará el próximo 14 de noviembre es un reto personal y subrayó que unas elecciones transparentes, certeras y claras están garantizadas a pesar de su inexperiencia en temas electorales. (El Sol de Puebla)

**Se amparan policías agresores de periodistas**

Los tres policías estatales detenidos por asaltar a dos periodistas se ampararon gracias a un despacho jurídico supuestamente apoyado por el secretario de Seguridad Pública Estatal, Ardelio Vargas Fosado. (Heraldo)

**Multan a empresas "sucias"**

En cinco años, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) impuso multas por 36.5 millones de pesos a diversos entes por descargar aguas residuales de manera ilegal, informó el delegado de este organismo en Puebla, Manuel Beristáin Gómez. (Síntesis)

**Recula Ardelio; no habrá detectores moleculares**

Finalmente en Puebla no se utilizarán los detectores moleculares, pero no por las presiones de las Comisiones Nacional y Estatal de Derechos Humanos (CNDH y CDHEP, respectivamente), ni por las críticas de científicos universitarios, sino simplemente porque no hay recursos para comprarlos. (Intolerancia Digital)

**Marín regresa por su revancha**

Mario Marín ha regresado por su revancha. Casi dos años después de entregar Casa Puebla, el "Góber precioso" reactivó a su grupo político el jueves pasado en el hotel-spa Luna Canela para anunciarles que en breve regresará a la vida política de la entidad para influir en la elección de diputados y presidentes municipales el próximo año. (Cambio)

**A la deriva GTM sin recursos por 370 mdp: INAOE**

El Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica (INAOE) que este día cumple 41 años de su fundación, busca un presupuesto unificado de 370 millones de pesos para el 2013 con el objetivo de continuar con el desarrollo de algunos de los más importantes proyectos científicos en el país, entre ellos, el Gran Telescopio Milimétrico, el observatorio astrofísico de rayos gamma HAWC y el Laboratorio de Innovación en MEMS. (Milenio)

**El avance del neoliberalismo, por fracasos de la izquierda: Huerta**

El avance del capitalismo y el neoliberalismo es en buena medida responsabilidad de la izquierda, cuyos partidos y sindicatos a nivel nacional e internacional no han sabido oponerse a las políticas que han generado la afectación de millones de personas, advirtió el economista Arturo Huerta González. (La Jornada de Oriente)

**TITULARES DIGITALES****Audi firmó con el sindicato de VW su contrato colectivo**

Sin el pago de horas extras y bajo el esquema del banco de horas, la empresa Audi Automotiva S. A de C. V (Audi) firmó desde el pasado 5 de septiembre el Contrato Colectivo de Trabajo (CCT) con el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Similares y Conexos, Volkswagen de México (Sitiavw), en un acto protocolizado ante la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA). (e-consulta)

**Consignan a tres asaltantes que iban a linchar en San Miguel Espejo**

La Procuraduría General de Justicia ejerció acción penal en contra de los tres sujetos que fueron detenidos el pasado viernes, luego de que habitantes de San Miguel Espejo intentaran lincharlos por haber asaltado a un chofer del transporte público. (Periódico digital)



**Obtiene BUAP reconocimiento en el XIII Festival de Televisión y Video de la IES**

La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla obtuvo el segundo lugar, en la categoría de Promocional, en el XIII Festival y Muestra Nacional de Televisión y Video de las Instituciones de Educación Superior (IES), organizado por la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), en coordinación con la Red Nacional de Televisión y Video de las IES y el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO). (Contraparte)



**No soy candidato de RMV para el PAN estatal: Rafael Micalco**

Luego de confirmar que este 25 de noviembre presentará su registro como candidato a la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Rafael Micalco Méndez, aseguró que no es el candidato del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas e indicó que su política de trabajo será incluyente y de oposición responsable. (Puebla Online)

**TITULARES NACIONALES**



**Se pasa Calderón en gasto**

En el sexenio de Felipe Calderón, la Presidencia excedió en 33.5 por ciento el presupuesto aprobado por la Cámara de Diputados para su operación. (Reforma)



**Piden 'limpia' en juntas laborales**

Especialistas y abogados laborales demandan una "limpia" en las juntas de conciliación y arbitraje para terminar con procesos dilatados, corrupción, coytaje, falta de capacitación de funcionarios e ineficiencias; coinciden en que la reforma laboral no es suficiente y "queda limitada". (El Universal)



**Replica Moreira a Guadiana con denuncia penal**

Humberto Moreira, ex gobernador de Coahuila, anunció que mañana interpondrá una demanda penal contra Armando Guadiana Tijerina y aseguró que el empresario es una persona que, amparada en el poder y el dinero, ha infringido la ley y es un delincuente. (Milenio digital)



**Poiré: hallamos el país infestado de ratas en 2006**

El sexenio prácticamente terminó y los creadores de la estrategia de seguridad la defienden hasta el último momento: "Es como si (en 2006) hubiéramos entrado a una casa y nos hubiéramos dado cuenta de que teníamos los cimientos verdaderamente infestados de ratas... ¿Entonces qué teníamos que hacer?: reconocer esa realidad", asegura el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré. (La Jornada)



**PRI va por reforma energética con cambios constitucionales**

El próximo año se discutirá un paquete de reformas para modificar al sector energético nacional; por ello se debe iniciar cuanto antes la discusión enfatizando la participación de la sociedad. (El Economista Digital)



**La IP demanda nueva estrategia industrial**

Necesidad de reactivar los sectores industriales que impulsan el mercado interno y reestructurar las cadenas productivas que fomenten el crecimiento económico a niveles superiores al 5.0 por ciento. (Crónica Digital)



**Desaparecieron 14 mil en 4 años; reportan procuradurías estatales**

Sólo de enero de 2008 a diciembre de 2011 han desaparecido 14 mil 300 personas en México, de acuerdo con averiguaciones previas reportadas por las procuradurías de justicia estatales. (Excelsior)

## INFORMACIÓN DEL ALCALDE

### La Jornada de Oriente

#### LA JORNADA DE ORIENTE

- **Pide Eduardo Rivera a los diputados locales no disminuir presupuesto para la capital**

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, pidió a los diputados del Congreso local no disminuir las partidas presupuestales destinadas a la capital poblana durante la Ley de Ingresos y Egresos para el ejercicio fiscal 2013. El edil indicó que los recursos que se captarán de manera ordinaria no serán suficientes para abatir los rezagos de marginación y pobreza existentes en la capital, por lo que los recursos no deben disminuirse durante el próximo año. (Arturo Alfaro)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pide-eduardo-rivera-a-los-diputados-locales-no-disminuir-presupuesto-para-la-capital\\_id\\_16191.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pide-eduardo-rivera-a-los-diputados-locales-no-disminuir-presupuesto-para-la-capital_id_16191.html)



#### E-CONSULTA

- **Rivera Pérez renueva militancia en Acción Nacional**

Como un acto de compromiso con el Partido Acción Nacional; el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acudió a las instalaciones del Comité Directivo Municipal en la capital poblana, a fin de refrendar su militancia como miembro activo de este instituto político. Durante el acto fue acompañado por el dirigente del partido, Gerardo Maldonado Balvanera y la Secretaria General, Guadalupe Leal Rodríguez, quienes felicitaron al Alcalde, por su cumplimiento con dicho proceso, ya que como líder en el municipio ha demostrado ser un ejemplo de ciudadano y militante. (e-consulta)

<http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/rivera-perez-renueva-militancia-en-accion-nacional>



#### NG PUEBLA

- **Refrenda Eduardo Rivera militancia panista**

El presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez acudió a las instalaciones del Comité Directivo Municipal en la capital poblana para refrendar su militancia como miembro activo de este instituto político. Durante el acto fue acompañado por el dirigente del partido, Gerardo Maldonado Balvanera y la Secretaria General, Guadalupe Leal Rodríguez, quienes felicitaron al Alcalde, por su cumplimiento con dicho proceso, ya que como líder en el municipio ha demostrado ser un ejemplo de ciudadano y militante.. (Marco A. Mirón)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/43127refrenda-eduardo-rivera-militancia-panista#.UKD4VuSZSHM>

## INFORMACIÓN DEL GABINETE

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **En mantenimiento 15% de vehículos de la SSPTM**

Unos 114 vehículos, equivalentes al 15 por ciento del parque de la SSPTM, están fuera de circulación por mantenimiento o descomposturas, reveló el titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón. A decir del funcionario, los 760 autos, motocicletas, camionetas, bicicletas y grúas que integran el parque vehicular de la dependencia se encuentran en condiciones de trabajar todavía por algunos años más y cumplir con el promedio de vida útil de una unidad para el servicio de seguridad pública, que es de aproximadamente dos y medio años. Aseguró que ninguna de las patrullas con las que cuenta la Secretaría está en condiciones de ser dada de baja del

servicio, pues dijo que ese proceso ya lo hicieron el año pasado. (Belén Cancino)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2767273.htm>



### HERALDO

- **Urgente, construcción de colectores pluviales en Puebla**

Debido a las deficiencias en el drenaje de la ciudad de Puebla, el municipio prevé la construcción de cuatro colectores pluviales, que eviten el colapso de la red hidráulica en las zonas de Chapulco, La Libertad, Zavaleta y Las Margaritas, para lo cual se requeriría una inversión de por lo menos 200 millones de pesos. Lo anterior lo dio a conocer el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública del municipio de Puebla, Felipe Velázquez Gutiérrez, quien explicó que el proyecto más costoso y urgente es el de la colonia Bugambilias, en la zona del bulevar Las Margaritas y la avenida Nacional, debido a que durante la pasada temporada de lluvias los vecinos de esta área sufrieron más de seis inundaciones e incluso se presentó un deceso. (Jorge Pérez Soto)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-12/ciudad/urgente-construccion-de-colectores-pluviales-en-puebla>

### HERALDO

- **Sancionan a 15 empresas por poner anuncios sin seguridad**

Durante el último año la Unidad de Protección Civil del municipio de Puebla ha sancionado a 15 empresas de publicidad, debido a que durante la colocación de anuncios espectaculares el personal encargado no cumple con las medidas de seguridad necesarias para dicha labor. Lo anterior lo informó el director del área, Gustavo Ariza Salvatori, quien señaló que el tema de la ubicación de espectaculares en lugares prohibidos es una facultad exclusiva de la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos, por lo que Protección Civil sólo se encarga de los casos de flagrancia donde detectan irregularidades. (Jorge Pérez Soto)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-12/ciudad/sancionan-15-empresas-por-poner-anuncios-sin-seguridad>

## Síntesis

### SINTESIS

- **Atiende Smdif a migrantes en desamparo en Puebla**

El director del Sistema DIF Municipal, Joaquín García Vinay, informó que el Centro de Día, ha atendido a grupos de niños y jóvenes migrantes provenientes de diversos países de Centroamérica, que están en desamparo y por diversas causas no pueden regresar a su hogar. El funcionario precisó que son 4 personas que están en custodia y se procederá a ubicar a sus familias y lugares de origen a fin de proporcionarles su traslado. Asimismo, dijo que existe coordinación con el Sistema DIF Nacional, para que ese grupo de personas, puedan regresar a la brevedad a sus comunidades, es decir, el DIF Municipal sólo los atenderá de manera temporal y una vez que se identifiquen, se regresarán. (Irene Díaz Sánchez)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)



### INTOLERANCIA

- **Vislumbra comuna sustantivo recorte presupuestal en 2013; priorizará obras**

El secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez no descartó que para este año se presente un recorte presupuestal federal como ocurrió este año donde no llegaron alrededor de 40 millones de pesos y que obligó a la administración municipal a suspender proyectos que se tenían contemplados. Lo anterior, podría obligar a su dependencia a replantear diversos proyectos que se pudieran ver afectados por un posible recorte de recursos federales, por lo que se estarán replanteando las prioridades en el municipio. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=102672](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102672)

### INTOLERANCIA

- **Alcaldía por fin multará a franeleros gandules**

La Dirección de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobernación Municipal solicitó a Seguridad Pública la implementación de operativos en diversas calles y mercados de la ciudad han sido invadidos por "Franeleros" sin autorización del municipio. Lo anterior, se deriva de las diversas denuncias de vecinos de colonias, comerciantes y ciudadanos quienes han incrementado el número de denuncias por diversas irregularidades cometidas por quienes se dedican a esta actividad. Lo mismo en calles, hospitales, universidades y mercados municipales se han convertido en zonas de alta concentración de "franeleros". (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=102671](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102671)

### INTOLERANCIA

- **Destinará ayuntamiento 77 mdp para pagar aguinaldos**

El ayuntamiento de Puebla destinará este fin año 77 millones de pesos para el pago de aguinaldos para 5 mil 500 trabajadores sindicalizados, de confianza y pensionados, retribuciones que se tienen garantizadas. Sin embargo, en este año no se adelantará el pago de los aguinaldos a los empelados del ayuntamiento para el Programa de Descuentos del Buen Fin como ocurrió el año pasado, pues los trabajadores se negaron por considerarlo innecesario. Al respecto, el secretario de Administración de la comuna, Íñigo Ocejo Rojo aseguró que por parte del ayuntamiento están garantizados todos los pagos de fin de año que comprende lo referido a retribuciones económicas que se manejan de manera independiente dentro del presupuesto. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=102670](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102670)

### INTOLERANCIA

- **Puebla impone récord en aseguramientos en Octubre**

Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) de Puebla alcanzaron una cifra récord en el número de aseguramientos realizados durante un mes, pues durante octubre se efectuaron 2 mil 69 detenciones, así lo informó el titular de la dependencia Amadeo Felipe Lara Terrón. En conferencia de prensa, el funcionario indicó que estas cifras representan un incremento del 23.37 por ciento en comparación con el mes inmediato anterior, refiriendo que mil 836 remisiones fueron al juez Calificador, 214 al Ministerio Público y 19 a otras instancias, es decir Ministerio Público federal, Ministerio Público Especializado en Justicia para Adolescentes y JC para Menores Infractores. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=102669](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102669)

## CAMBIO

### CAMBIO

- **Descuento del 50 por ciento en predial a madres solteras**

Las madres solteras de la ciudad de Puebla pagarán sólo el 50 por ciento del impuesto predial el próximo año. Dicha medida quedó estipulada en la Ley de Ingresos que se aprobó en días anteriores, según informó la regidora priista y presidenta de la Comisión de Derechos Humanos y Equidad de Género, Sandra Montalvo Domínguez. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), así como de instancias de atención a las mujeres y de salud, una de cada cinco mujeres está separada, divorciada o viuda, y el 6.4 por ciento son madres solteras. Asimismo, cifras del Instituto Poblano de la Mujer refieren que en Puebla hay alrededor de 38 mil madres menores de 19 años. (Gerardo Ruiz)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-121112-ger-descuento-del-50-por-ciento-en-predial-a-madres-solteras.php>



### E-CONSULTA

- **Priorizan cuatro colectores pluviales en obras de la capital para 2013**

La realización de cuatro colectores pluviales es una de las prioridades en materia de obra pública para el municipio de Puebla, refirió el secretario de Desarrollo Urbano, Felipe Velázquez Gutiérrez, quien explicó que para dichos proyectos se requieren aproximadamente 200 millones de pesos. En orden de prioridad, explicó Velázquez, se ha considerado intervenir la red de drenaje en las zonas de Bugambillas, Chapulco, Zavaleta y la junta auxiliar

La Libertad, debido a que durante los años anteriores han colapsado a causa de las constantes precipitaciones pluviales. (Jorge Pérez Soto)

<http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/priorizan-cuatro-colectores-pluviales-en-obras-de-la-capital-para-2013>

### E-CONSULTA

- **Aplican 15 multas por colocación irregular de anuncios en Puebla**

Debido a la falta de cuidado en la colocación de lonas e instalación de anuncios espectaculares, la Unidad de Protección Civil del municipio de Puebla ha aplicado 15 multas contra empresas publicitarias. Así lo dio a conocer el titular del área municipal, Gustavo Ariza Salvatori, quien explicó que las sanciones pecuniarias van de 50 a 300 días de salario mínimo vigente, es decir de dos mil 954 pesos a 17 mil 724 pesos. Las revisiones que realiza Protección Civil consisten en lo referente a las medidas de seguridad del personal que cambia las lonas de los anuncios espectaculares o de quien coloca las propias estructuras. (Jorge Pérez Soto)

<http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/aplican-15-multas-por-colocacion-irregular-de-anuncios-en-puebla>

### E-CONSULTA

- **Participa SMDIF en campaña para donar ayuda en Navidad**

Con el objetivo de recaudar productos de la canasta básica a través de las donaciones del público en general y beneficiar a familias poblanas que viven en zonas de alta marginación en la ciudad de Puebla, nos sumamos en corresponsabilidad a la iniciativa impulsada por Grupo Acir Puebla "Buscando Héroes, una Navidad Diferente 2012", así lo dio a conocer el Director General del Sistema Municipal DIF, Joaquín García Vinay. En su mensaje, García Vinay señaló que la meta es superar las 3 mil despensas recolectadas, las cuales serán distribuidas en comunidades pertenecientes a las Juntas Auxiliares de San Miguel Canoa; La Resurrección; así como en San Sebastián de Aparicio. (e-consulta)

<http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/participa-smdif-en-campana-para-donar-ayuda-en-navidad>

### E-CONSULTA

- **Indemnizarían con 35 mdp a vecinos por obra de avenida Margaritas**

Hasta 35 millones de pesos pagaría el ayuntamiento de Puebla por concepto de indemnizaciones para el proyecto de ampliación de la avenida Margaritas, ubicada al sur del a ciudad. Si bien el síndico municipal, Ernesto Bojalil, reconoció que ya iniciaron los acercamientos con los propietarios de la zona para establecer los convenios de expropiación, no quiso detallar sobre los posibles montos de las indemnizaciones. Sin embargo, el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, detalló que de los 70 millones de pesos que se tienen presupuestados para este proyecto, solamente 35 millones corresponden a la inversión para la obra y el resto es la bolsa disponible para resarcir posibles daños a los colonos. (Shanik David)

<http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/indemnizarian-con-35-mdp-a-vecinos-por-obra-de-avenida-margaritas>



### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Realiza SSPyTM operativo para retirar vehículos estacionados en carril del Metrobús**

Debido a que todo el carril de confinamiento de las obras del Metrobús se ha convertido en estacionamiento público, la Dirección de Tránsito Municipal realiza un operativo especial para el retiro de vehículos que estén invadiendo este espacio. Y es que en todo el carril del Metrobús del tramo de la Diagonal Defensores de la República y en algunos tramos del bulevar Atlixco, es utilizado por vehículos particulares para estacionarse. De acuerdo a la Directora de Tránsito Municipal, Carolina Zabalegui Velázquez, la constructora encargada de la ejecución del carril comenzará a intensificar sus acciones debido a la instalación de paraderos, por lo que no podrá permanecer ningún vehículo en el lugar. (Marco Fierro)

<http://www.contraparteinformativa.com/>

## RETO DIARIO

- **Habitantes de la Colonia Solidaridad se benefician con los talleres impartidos por la SDSPC**

Un total de 100 habitantes de la Colonia Solidaridad y algunas zonas aledañas se graduaron de los talleres que se imparten por la Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana del Ayuntamiento de Puebla (SDSPC), como parte de las acciones del Programa Hábitat. El titular de la dependencia, Eduardo Morales Garduño, encabezó la ceremonia en la que los beneficiarios recibieron un diploma en el que se acredita que recibieron la capacitación necesaria en alguno de los cursos que se ofrecieron. En el Centro de Desarrollo Comunitario Hábitat de la colonia Solidaridad se impartieron un total de cinco cursos: uno de serigrafía, otro de floricultura y jardinería, uno de sastrería y dos de carpintería. (RETO diario)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Habitantes-de-la-Colonia-Solidaridad-se-benefician-con-los-talleres-impartidos-por-la-SDSPC&id=37948>

## RETO DIARIO

- **Se suma SMDIF a la Campaña Buscando Héroes, una Navidad Diferente 2012**

Con el objetivo de recaudar productos de la canasta básica a través de las donaciones del público en general y beneficiar a familias poblanas que viven en zonas de alta marginación en la ciudad de Puebla, nos sumamos en corresponsabilidad a la iniciativa impulsada por Grupo Acir Puebla "Buscando Héroes, una Navidad Diferente 2012", así lo dio a conocer el Director General del Sistema Municipal DIF, Joaquín García Vinay. "Por segundo año consecutivo participamos en esta campaña, el año pasado entregamos más de 2 mil 300 despensas en colonias como Santa María Tzocuilac la Cantera, el Aguacate, Libertad Tecola, Minerales, el Castillo, San Bernabé Temoxtitla, San Isidro Castillotla, San Miguel Canoa, La Resurrección, Nueva Democracia y Valle el Paraíso", informó. (RETO diario)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-suma-SMDIF-a-la-Campana-Buscando-Heroes,-una-Navidad-Diferente-2012&id=37945>



## NG PUEBLA

- **Temporada de frío y prevención en la capital**

Para esta temporada de frío, la dirección de Protección Civil Municipal apoyará principalmente a las personas que viven en la calle, debido a que son los más vulnerables a sufrir de hipotermia por estar más expuestas a las bajas temperaturas, informó Gustavo Ariza Salvatori, director del área. En este contexto, explicó que de primera instancia se les invita a resguardarse en el dormitorio municipal, aunque en caso del rechazo de indigentes se les brindarán colchonetas y cobertores para que puedan mantenerse a una temperatura estable y se protejan del aire.. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/43120temporada-de-fr%C3%ADo-y-prevenci%C3%B3n-en-la-capital#.UKD4GOSZSHM>

## NG PUEBLA

- **Apoyo a madres solteras; 50% menos en predial**

En Puebla hay unas 38 mil madres menores de 19 años, de las cuales el 16.9 por ciento son solteras, por ello como apoyo, dentro del paquete fiscal 2013 se aprobó un descuento del 50 por ciento en el pago del impuesto predial, siempre y cuando justifiquen no contar con la ayuda de su pareja, manifestó, Sandra Montalvo Domínguez, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos y Equidad de Género del ayuntamiento. De la misma forma, expuso que según cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), así como de instancias de atención a las mujeres y de salud, advierten un aumento en la maternidad sin pareja, principalmente en el núcleo de mujeres entre los 15 a los 24 años.. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/43113apoyo-madres-solteras-50-menos-en-predial#.UKD3xeSZSHM>

## INFORMACION PUEBLA CIUDAD

## EL SOL DE PUEBLA

- **Pide Gali incremento de mil mdp para Infraestructura**

Un incremento de mil millones de pesos para obras como la pavimentación con concreto hidráulico de la Avenida 11 Norte-Sur y el bulevar Atlixco, espera la Secretaría de Infraestructura en el presupuesto para el próximo año, indicó su titular Antonio Gali Fayad. El funcionario estatal destacó que en este año la dependencia ha ejercido aproximadamente 4 mil millones de pesos en obras de infraestructura, sin embargo en los dos primeros años de la administración estatal se han invertido más de 10 mil millones de pesos en el mismo rubro. Por ello, confió en que su dependencia pueda ejercer recursos hasta por 5 mil millones de pesos para el ejercicio de 2013, sin embargo dependerá de la defensa que hagan los diputados federales. (Cirilo Calderón)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2767299.htm>

## Síntesis

### SINTESIS

- **Impone Conagua multas por 36.5 mdp en 5 años**

En cinco años, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) impuso multas por 36.5 millones de pesos a diversos entes por descargar aguas residuales de manera ilegal, informó el delegado de este organismo en Puebla, Manuel Beristáin Gómez. Las inspecciones fueron realizadas en los 217 ayuntamientos, agricultores y empresarios, quienes han saldado multas, precisó. Entre 2007 y 2012, la Conagua realizó 1070 visitas de inspección para detectar este tipo de irregularidades, las cuales derivaron en 311 clausuras de industrias y negocios diversos, e inclusive en denuncias penales ante la Procuraduría General de la República por daños al medio ambiente. (Claudia Aguilar)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

### SINTESIS

- **Realiza Voluntariado campaña a favor de menores con cáncer**

"Un día de pelos" es el nombre de la campaña organizada por el voluntariado de la Secretaría de Infraestructura, cuyo objetivo es la recaudación de dinero para pagar el tratamiento de niños con cáncer. Para lograrlo, estilistas de renombre realizarán cortes de cabello con un costo de 100 pesos a mujeres y hombres que acudan a la plaza comercial El Triángulo y se sumen a esta causa a favor de la recuperación de enfermos con cáncer. Desde el medio día y hasta las 8 de la noche, los expertos en imagen atenderán a las personas que acudan al lugar. Dinorah López de Gali, titular del voluntariado de la dependencia estatal, indicó que el dinero es poco, en comparación con el alto costo que tiene un tratamiento de cáncer. (Claudia Aguilar)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

## CAMBIO

### CAMBIO

- **Respalda Maldonado promoción de Franco**

El dirigente municipal del Partido Acción Nacional (PAN), Gerardo Maldonado Balvanera, avaló la promoción que realiza Francisco Rodríguez Álvarez en diferentes colonias y juntas auxiliares de la ciudad, pues afirmó que es mejor que los panistas conozcan las propuestas de los aspirantes a la alcaldía. En entrevista con CAMBIO, afirmó que el presidente del Consejo Coordinador Empresarial no ha incurrido en actos anticipados de campaña, incluso refirió que cuando los 4 Fantásticos se promocionaron en espectaculares, él no emitió una postura en contra de ellos (Osvaldo Macuil Rojas)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-121112-osv-respalda-maldonado-promoci-n-de-franco.php>

## MILENIO

### MILENIO

- **Reportan conato de incendio en Plaza Dorada**

Esta tarde se registró un conato de incendio en el local comercial Starburger, el cual fue atendido de inmediato por personal de Bomberos y de Protección Civil Municipal, sin que se tuviera el reporte de alguna persona herida, sin embargo el lugar tuvo que ser desalojado debido a la cantidad de humo generado. De acuerdo al reporte de Protección Civil el problema se originó debido a un flamazo en la chimenea, ya que había un exceso de grasa, el local permanecerá clausurado temporalmente, mientras se revisan los documentos para verificar que cumpla con la normatividad. (Jesse Brena)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9fddaf82c2070764965d3420fed55f72>



### PERIODICO DIGITAL

- **Saldo blanco en el estado de Puebla tras sismo: SGG**

La Secretaría General de Gobierno (SGG), a través de la Dirección General de Protección Civil Estatal, reporta saldo blanco en la entidad después del sismo -con registro preliminar- de 6.2 grados en la escala de Richter que, de acuerdo con el Servicio Sismológico Nacional, se generó con epicentro al suroeste de Ciudad Hidalgo, Chiapas a las 16:15 horas. Tras un recorrido de supervisión realizado mediante las ocho coordinaciones regionales de Protección Civil Estatal, en conjunto con las autoridades municipales, Base Puebla y los Cuerpos de Emergencia, se determinó que no existen daños. Además, como parte de los protocolos de seguridad, se realizó un monitoreo a las instalaciones estratégicas ubicadas en la entidad, los cuales se reportaron sin novedad. (Redacción)

<http://periodicodigital.com.mx>

### PERIODICO DIGITAL

- **Obras en el estado de Puebla avanzan en tiempo y forma: Gali Fayad**

El Secretario de infraestructura del gobierno del estado, Antonio Gali Fayad, aseguró que las diferentes obras que se realizan en la ciudad y al interior del estado, avanzan en tiempo y forma. El funcionario estatal explicó que cada una de ellas se traza por fechas, muestra de ello, es que se cumplieron con todas que las que se prometieron para los festejos del 5 de Mayo, el primer informe del gobernador y para los festejos del 16 de septiembre; ante ello, dijo que la próxima meta es terminar las obras para el segundo informe del gobernador Rafael Moreno Valle. "Lo que primero queremos terminar son los concretos hidráulicos en diciembre, para causar menos molestias, antes del informe del gobernador, terminar los Centros Integrales de Servicios, cerrar el río Atlaco y otras obras pequeñas que tenemos en el exterior del estado", detalló. (Cristóbal Lobato)

<http://periodicodigital.com.mx>



### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Todo un éxito "Un Día de Pelos" organizado por el Voluntariado de Infraestructura**

Más mil poblan@s de todas las edades, hicieron eco al llamado del Voluntariado de la Secretaría de Infraestructura, encabezado por la señora Alma Dinorah López de Gali, y acudieron al gran salón de belleza acondicionado en la ludoteca del Centro Comercial El Triángulo Las Ánimas, para cortarse el cabello y apoyar con su donativo de \$ 100 pesos al albergue "Una Nueva Esperanza", que ayuda a niñ@s con cáncer. Los poblanos han acudido en masa a apoyar esta iniciativa de la Señora Alma Dinorah López de Gali, apuntalada por su grupo de damas voluntarias; quienes idearon esta actividad para recaudar fondos destinados a niñ@s de escasos recursos que padecen cáncer. (Redacción)

<http://www.contraparteinformativa.com/>

### TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



**Javier López Díaz**

**Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- El los diferentes sistemas dentro de los municipios de Puebla ya comienza con el programa de invitar a las

personas que pernotan en las calles para acudir a un dormitorio por las bajas temperaturas.

- Avanza el metrobús en un 90 % dice el secretario de infraestructura Antonio Gali Fayad.
- El DIF Municipal refuerza su campaña el "Buen trato en Familia".
- Hubo un fuerte conato de incendio en el centro comercial Plaza Dorada lo cual causo pánico en la zona de cocinas por la tarde noche, no hubo víctimas afortunadamente.
- Peritos de balística investigan casquillos disparados afuera del bar Caos el fin de semana
- Eduardo Rivera Pérez reitera su militancia en el PAN.
- Muere un trabajador de limpieza atropellado a las 6 de la mañana de este sábado en la 11 norte y 8 poniente.
- 114 vehículos de la SSPTM están fuera de circulación por descomposturas y daños.



**Fernando Canales**  
Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM

- Ayer volvió a temblar, sigue temblando en ciudad Hidalgo, el reporte es que tembló fuerte pero ha habido muchas réplicas, tenemos el temblor de ayer a las 16:15, de 6.2, pero después hubo uno de 4.5, 5.0, 4.7, 5.0, 4.3, 4.8 y 4.76, en cinco horas hubo 8 réplicas, el saldo que se reporta en Puebla es blanco.
- Estamos comprometidos con su salud, el próximo miércoles será el día mundial contra la diabetes hay muchas de acciones, de entrada la SSA, realizará una importante jornada en el Paseo Bravo.
- La marcha del orgullo gay en las calles de Puebla, este fin de semana en la ciudad de Puebla, los activistas solicitaron que se esclarezcan los crímenes de odio y se brinde garantía de tolerancia y respeto.
- Hubo un intento de linchamiento por parte de pobladores de la inspectoría de San Miguel Espejo, contra tres personas que pretendían asaltar una unidad de transporte público. Señores de la autoridad cuando uno se siente protegido por la policía y confía en ella no lincha a nadie, pero estos fenómeno aunque no las aprobamos, tienen que ver con el desempeño mismo de la autoridad y de la seguridad pública.



**Carlos Martín Huerta**  
Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM

- Sobre el tema del segundo piso de la autopista, 750 mdp tendrán que venir del gobierno de la República, esto se tendrá que hacer ya en éste mes de noviembre, las licitaciones deberán arrancar.
- Hubo gente linchada, en donde en San Miguel Espejo tres que se dedicaban al asalto en los autobuses urbanos, la gente se canso de que la policía no le haga caso, los agarraron y los pusieron como Santo Cristo, ya le platico.
- En cuanto a la seguridad, la Canacina denuncia ante la PGR robo y levantones en los parques industriales, aguas esto es una mala señal. Estamos abriendo más puentes industriales, más espacios para la industria y que se empiece hablar de esto preocupa, ojala que lo atiendan lo más pronto posible.
- Hubo marchas hasta el 15% han afectado las ventas en el Centro Histórico de la ciudad de Puebla, me dio mucha tristeza ir el otro día y estaba Antorcha Campesina, que cosa tan difícil, se ponen enfrente del Palacio del Ayuntamiento, con su equipo de sonido pero además llevaban puestos ambulantes de todo, y hacían chalupas y tacos y pusieron sus manteados, y dije no, la última vez que fui a Oaxaca me traje un recuerdo muy triste de Oaxaca porque así esta, lleno de ambulantes el zócalo de Oaxaca, así estaba el zócalo de la ciudad de Puebla, estamos promoviendo el turismo, estamos trabajando en esta nueva imagen de Puebla, estamos empezando a sentir el orgullo por vivir acá, porque vengan a conocer lo que estamos haciendo y como nos estamos desarrollando y de repente esos cuates que llegan hacer de las suyas, que partida le ponen al esfuerzo de tanto tiempo.
- El sistema DIF en el municipio inicia la caravana del buen trato y esto es para fortalecer la familia, sin duda este es el objetivo central, la señora Liliana Ortiz de Rivera al frente.
- Un conato de incendio se registro la noche de ayer en las cocinas de plaza Dorada, el flamazo se generó por la grasa y el cochambre acumulado en las cocinas, hay que darle una lavadita de vez en cuando, no sean tan puercos.

- El presidente del Consejo Coordinador Empresarial en Puebla Francisco Rodríguez, urgió a las autoridades estatales y municipales a depurar las filas policíacas, luego de que se diera a conocer que 8 de cada 10 policías en el país, reprobaban las pruebas de confianza.
- El Servicio Sismológico Nacional reportó que esta tarde se registró un movimiento telúrico de 6.2 grados en la escala de Richter, con epicentro a 76 kilómetros al suroeste de Ciudad Hidalgo, Chiapas.
- El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, Edgar Salomón Escorza, señaló que esta semana se firmará el pacto de civilidad para evitar que los temas políticos interfieran en el trabajo del legislativo local.
- El secretario de Obras del Ayuntamiento de Puebla Felipe Velazquez dijo que hasta el momento el avance del la colocación del concreto hidráulico en el boulevard 5 de Mayo actualmente ya alcanza un 40% y se prevé que quede listo para la primer o segunda semana del mes de diciembre y con esto entregar la obra en tiempo y en forma por parte del ayuntamiento de Puebla



**Mary Loly Pellón y Alejandro Rodriguez**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla**

- En la junta Auxiliar de San Miguel Canoa las bajas temperaturas son el peor enemigo de quienes empiezan a construir su patrimonio y con la campaña que puebla no tenga frío este invierno puede ser diferente para ellos.
- 3 asaltantes de transporte publico fueron detenidos y golpeados por habitantes de san miguel espejo
- El voluntario de la secretaria de infraestructura organiza el evento "día de pelos", que consistió en realizar cortes de pelo por reconocidas estéticas con el fin de recaudar fondos para la fundación Nueva Esperanza que atiende a niños con cáncer.
- Comerciantes del centro histórico ya amenazaron con la venta de adornos navideños pues cada año las familias invierten cerca de mil pesos para adornar sus casas acorde con la época.



**Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7**

- Tres sujetos estuvieron a punto de ser linchados, por pobladores de San Miguel Espejo, intentaban asaltar una unidad del transporte público cuando fueron descubiertos.
- Atropellan a un policía, esto en el bulevar Carmen Serdán y la 27 norte se dirigía a su central a bordo de una moto cuando fue embestido, el responsable se dio a la fuga.

## INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **No descarta Manzanilla ajustes en gobierno en 2013**

Ante el anuncio de que Puebla tendrá un presupuesto austero para el próximo año, el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, no descartó que continúen los ajustes en algunas áreas del gobierno estatal, pero manteniendo la plantilla laboral actual, aseguró. Toda la administración está en un continuo trabajo, pues de cara al cierre del ejercicio fiscal 2012 las dependencias se encuentran revisando sus números, refirió el

coordinador del gabinete del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Por su parte, dijo que la Secretaría General de Gobierno realizará varias actividades en lo que resta del año, por lo que previó que se agendarán eventos por lo menos hasta la tercera semana de diciembre debido a las jornadas ciudadanas de lectura. (Cirilo Calderón)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2767298.htm>

### EL SOL DE PUEBLA

- **Anuncia Micalco que buscará la dirigencia estatal del PAN**

Rafael Micalco Méndez anunció públicamente su intención por buscar la dirigencia estatal del PAN y ser el sucesor de Juan Carlos Mondragón Quintana, por lo que el próximo 25 de noviembre se inscribirá en el proceso interno de su partido. Después de refrendar su registro como miembro activo del blanquiazul en las instalaciones del Comité Directivo Municipal, el diputado federal subrayó que en caso de llegar a la dirigencia será "un puente" entre el grupo de panistas identificado con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el cercano al actual dirigente estatal, Juan Carlos Mondragón: "estaré con el PAN", subrayó ante la pregunta de si estará con Dios o con el diablo. (Efraín Núñez, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2767284.htm>

### EL SOL DE PUEBLA

- **Urgen regular uso de redes sociales**

Las redes sociales no sustituyen las relaciones interpersonales sólo las complementan, sin embargo, es urgente regular su uso y procurar la vigilancia de los menores de edad que navegan en ellas por la invasión a la privacidad, fue la conclusión a la que llegaron especialistas internacionales durante el debate "Las redes sociales alejan o acercan a la humanidad" que se realizó en el tercer y último día de actividades en Ciudad de las Ideas. Ahí, estudiosos de la psicología y el comportamiento humano a favor de esas herramientas de la comunicación sostuvieron que sitios como Facebook y Twitter, sirven para engrosar causas sociales. (Julieta Cerezo, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2767221.htm>



### HERALDO

- **Rechaza PT posibilidad de aliarse con el PRI o el PAN**

La coordinación estatal del Partido del Trabajo (PT), rechazó la posibilidad de una alianza tanto con Acción Nacional (PAN) como con el Revolucionario Institucional (PRI), en todo caso, sería únicamente con los partidos con los que formó coalición en 2010 como son el PRD y Movimiento Ciudadano. Lo anterior se dio a conocer ayer en rueda de prensa, en la que se añadió que la meta es que para 2013 integren los tres institutos políticos un frente amplio de izquierdas en busca de ganar las mayores posiciones en el Congreso local y en presidencias municipales. (Andrés Herrera Ruiz)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-12/pol%C3%ADtica/rechaza-pt-posibilidad-de-aliarse-con-el-pri-o-el-pan>

### HERALDO

- **Deslinda Micalco a RMV de promoverlo para la dirigencia estatal del PAN**

Tras anunciar su participación en la contienda para la renovación de la dirigencia estatal del PAN, el diputado federal, Rafael Micalco Méndez, aseguró que su candidatura para el proceso interno de su partido no llega consignada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, a pesar de la amistad que los une. Una vez que acudió a las oficinas del comité municipal de Acción Nacional en la 17 Poniente y 11 Sur a refrendar su militancia panista, el coordinador de la bancada federal poblana blanquiazul en la Cámara de Diputados al Congreso de la Unión se comprometió de ganar el liderazgo estatal, a consensuar las candidaturas a legisladores y alcaldes para el 7 de julio de 2013. (Andrés Herrera Ruiz)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-12/pol%C3%ADtica/deslinda-micalco-rmv-de-promoverlo-para-la-dirigencia-estatal-del-pan>

### SINTEISIS

- **Buscará Micalco Méndez asumir dirigencia estatal del PAN**

Con la propuesta de que fungir como puente de enlace entre las expresiones panistas, el diputado federal del PAN, Rafael Alejandro Micalco Méndez, anunció que iniciará su campaña para promoverse como presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del blanquiazul. En conferencia de prensa, el diputado federal por Puebla e integrante de la Comisión del Trabajo en San Lázaro dijo que se registrará como candidato a dirigir el partido el próximo 25 de noviembre. Refirió que ya cuenta con el respaldo de al menos 55 consejeros estatales, por lo que confía en que en su gira por las principales zonas de Puebla, podrá convencer a los liderazgos naturales del partido. (Verónica de la Luz)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

### SINTEISIS

- **Previene diputada a vecinos de San José Chiapa sobre engaños**

La diputada del PRI, Elvia Suárez Ramírez, solicitó a los habitantes del municipio de San José Chiapa, no dejarse defraudar por estafadores con la promesa de dar empleo en la nueva empresa de autos Audi. En entrevista, informó a los habitantes de la región que aún no está abierto el proceso de reclutamiento, pues está programado para la segunda o tercera parte del 2014. Asimismo, comentó que todo lo referente a la instalación de la empresa Audi, será totalmente difundida por el gobierno del estado, precisamente para evitar que la gente sea sorprendida. En ese sentido, mencionó que a la fecha no han tenido ni un solo caso, pero comentó que no está de más avisarle a la gente sobre las etapas de contratación. (Elizabeth Cervantes)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

### SINTEISIS

- **Pide diputado retenes para seguridad de migrantes**

El diputado local del PRI, Ernesto Leyva Córdoba, pidió la colocación de retenes de inspección y seguridad en los principales puntos de acceso a las comunidades con mayores índices de migración en el estado, con el objetivo de garantizar el tránsito seguro. Al respecto, dijo que solicitó, a través de un punto de acuerdo en el pleno, a la Secretaría de Seguridad Pública del estado, que implemente la colocación de retenes, y sólo espera que en breve se responda a la petición. Leyva Córdoba informó que de enero a agosto del presente año, se han registrado 604 mil 333 ingresos a nuestro país por parte de connacionales que radican en el extranjero. (Elizabeth Cervantes)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)



### INTOLERANCIA

- **Conflicto en Cobaep, una bomba de tiempo**

El descontento de los catedráticos, los estudiantes y los administrativos en el plantel 1 del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (Cobaep) se acentúa cada día y después de una reunión sostenida entre los trabajadores y el director general del sistema, José Antonio Gómez Mandujano. Los profesores encontraron total respaldo de la autoridad hacia a la directora Ivonne Ramírez Lima, de quien dijo, "hay presuntos culpables, pero también presuntos inocentes, entonces presenten pruebas en su contra y tomaremos las medidas pertinentes", así lo revelaron trabajadores de ese subsistema que solicitaron la gracia del anonimato. (Samuel Vera)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=102674](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102674)

### INTOLERANCIA

- **Defiende Encinas dirigencia estatal de Morena**

El simpatizante de Morena, Jesús Encinas, exdiputado por el PAN, rechaza que reclamos en la asamblea de Morena haya empañado la elección de la nueva dirigencia de Morena que encabeza, María Luisa Albores y Fernando Jara. Jesús Encinas Meneses, quien participó como delegado de Morena en el congreso estatal consideró que la elección se desarrolló con tranquilidad y en total transparencia. Encinas señaló que la constitución de Morena a nivel estatal significa la oportunidad de transformar las condiciones políticas y sociales en Puebla. Encinas Meneses señaló que su participación con la agrupación de izquierda surgió durante la pasada campaña electoral cuando se incorporó al núcleo de simpatizantes de Morena. (Mario Martell)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=102667](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102667)

### INTOLERANCIA

- **Descarta PT alianza con PAN o PRI para elecciones**

El Partido del Trabajo en Puebla anunció que por indicaciones de la dirigencia nacional para el 2013 lo referente al trabajo electoral y las candidaturas se realizará una consulta al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) para continuar con la constitución de un gran bloque de izquierda. En conferencia de prensa, los integrantes de la Comisión Política Estatal, Zeferino Martínez Rodríguez, Alfonso Rodríguez Periañez, y Rafael Ramírez indicaron que el PT ya está listo y dijo que mantiene firme su convicción de que van a ir solos al proceso electoral local del 2013. Martínez Rodríguez dijo que se mantiene la negativa de unir fuerzas con el PRI o el PAN para el proceso local de 2013. (Francisco Sánchez)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=102666](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102666)

### INTOLERANCIA

- **Micalco se perfila para "tomar las riendas" de AN**

El diputado federal Rafael Micalco Méndez confirmó que buscará la presidencia estatal del Partido Acción Nacional. Entre sus propuestas se encuentra la de sacar las candidaturas por consenso, mantener la unidad, además de su papel como legislador advirtió que si el estado recibe un menor presupuesto por parte de la federación los diputados federales priistas deberán asumir el costo político ya que no habrán sabido negociar. En conferencia de prensa, en la sede del Comité Municipal, tras haber hecho el trámite de refrendo como militante de Acción Nacional, Micalco Méndez anunció que será el domingo 25 de noviembre a las 11:00 horas cuando acuda a la sede del comité estatal para registrarse como candidato a la presidencia estatal del albiazul. (Francisco Sánchez)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=102664](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102664)

## CAMBIO

### CAMBIO

- **Confirma Micalco que va por la dirigencia del PAN estatal**

Tal y como lo adelantó CAMBIO, este sábado 11 de noviembre Rafael Micalco Méndez se registrará como candidato a la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) para buscar ser el sucesor de Juan Carlos Mondragón, proceso que llevará a cabo oficialmente el próximo 25 de noviembre. Tras acudir a refrendar su militancia de 20 años en Acción Nacional, el coordinador de los diputados federales del PAN ratificó su interés de volver a presidir al partido, toda vez que fue antecesor del dirigente actual. (Osvaldo Macuil Rojas)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-121112-osv-confirma-micalco-que-va-por-la-dirigencia-del-pan-estatal.php>

### CAMBIO

- **Sólo 8 se han inscrito para ser magistrados**

A unas cuantas horas de que se cierre el plazo para la inscripción de aspirantes para la renovación del Tribunal Electoral del Estado, únicamente se han registrado ocho perfiles, entre los que destacan Gabriel González Alegría, quien en caso de ser ratificado sería el primer magistrado en permanecer 18 años en el cargo. También resaltan la exconsejera del IEE, Rosalba Velázquez Peñarrieta, y el abogado León Dumit Suárez, hijo del expresidente del Tribunal Superior de Justicia del estado de Puebla y actual magistrado. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-121112-luz-s-lo-8-se-han-inscrito-para-ser-magistrados.php>

## La Jornada de Oriente

### LA JORNADA DE ORIENTE

- **Morena no responderá a los caprichos del gobierno de RMV, afirmó López Obrador**

Andrés Manuel López Obrador advirtió que Movimiento Regeneración Nacional (Morena) no será un partido "palero" del gobierno del estado que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas ni estará a su capricho como sucede con el resto de las fuerzas políticas. "Esto es desgraciadamente la práctica en todo el país. Los gobernadores nombran a los dirigentes de todos los partidos, a sus candidatos y todo es una comparsa, una farsa", señaló durante una visita que realizó a Puebla capital el viernes pasado para tomar protesta a los líderes de los órganos locales de Morena. (Mónica Camacho)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/morena-no-respondera-a-los-caprichos-del-gobierno-de-rmv-afirmo-lopez-obrador\\_id\\_16196.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/morena-no-respondera-a-los-caprichos-del-gobierno-de-rmv-afirmo-lopez-obrador_id_16196.html)

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Inicia hoy Moreno Valle gira por Alemania para afinar detalles con Audi**

El gobernador Rafael Moreno Valle inició hoy una gira por Alemania, donde visitará la sede principal de Audi y definirá los detalles sobre la instalación de una armadora en San José Chiapa, Puebla, según se informó ayer a través de un boletín emitido por la Dirección de Comunicación Social y Relaciones Públicas del Poder Ejecutivo Estatal. La fuente dio a conocer que en la reunión con los ejecutivos de la armadora alemana se diseñará una estrategia común para la instalación de empresas proveedoras. Moreno Valle revisará con directivos de Audi, entre otros puntos, aspectos de logística y construcción de la planta en San José Chiapa. (Martín Hernández)  
<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-hoy-moreno-valle-gira-por-alemania.html>

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Tercera renuncia de un director de Seguridad Pública en Cholula**

El teniente militar César Sánchez González, jefe de escoltas del ex gobernador de Tlaxcala, Héctor Ortiz Ortiz, renunció al cargo de director de Seguridad Pública del municipio de San Pedro Cholula, a tan sólo una semana de su nombramiento. Se trata del tercer directivo que deja el puesto policiaco en la localidad, confirmó el secretario General del municipio, Miguel Ángel Carranco Ledesma. Hay que aclarar que Sánchez González nunca asumió su cargo, sólo presentó y aprobó los exámenes de control de confianza que efectúa el Consejo Nacional de Seguridad Pública, por lo que de inmediato el cabildo confirmó que asumiera el puesto. (Yadira Llaven)  
[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tercera-renuncia-de-un-director-de-seguridad-publica-en-cholula\\_id\\_16168.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tercera-renuncia-de-un-director-de-seguridad-publica-en-cholula_id_16168.html)

## **MILENIO**

#### **MILENIO**

- **Se confrontan vecinos de Esperanza con alcalde y policías**

La falta de comunicación y acuerdos previos entre la autoridad municipal de este municipio y vecinos de la Cuarta Sección, provocó un enfrentamiento verbal y jaloneos entre las partes en conflicto. José Miguel Andrade Navarro representante de la agrupación "Por la Defensa del Agua y Tierra" de esa zona acusó al munícipe, Fidel Arcos de actuar con prepotencia y ordenar injustamente su detención situación que no se concretó debido a que fue rescatado por los mismos vecinos, que impidieron que los policías preventivos se lo llevaran y que todo se origina porque con unas supuestas obras que pretende el edil afectaría a 300 familias allí asentadas. (Marco Ramírez)  
<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9fdaf82c2070764965d3420fee685e8>

#### **MILENIO**

- **Antes de finalizar el año serán retirados todos los mototaxis de la región de Serdán**

Pese a que el gobierno estatal anunció haber concluido el programa de retiro de mototaxis y que las personas que de allí se sostenían económicamente recibieron sus automóviles para seguir laborando, esto aún no se concluye en Tlachichuca, San José Ixtapa, Esperanza, Aljojuca entre otros municipios. Al respecto algunos de los trabajadores del volante de los llamados mototaxis, explicaron que se acogieron al programa pero que la agencia automotriz aún no les ha brindado los créditos para adquirir las unidades y presuntamente será la entrega en el mes de diciembre y de esa manera poder realizar los cambios de unidades en sus municipios. (Marco Ramírez)  
<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9fdaf82c2070764965d3420fee43163>

#### **MILENIO**

- **Desmantelan en Huauchinango banda de defraudadores que ofrecían plazas en el IMSS**

Elementos de la Policía Ministerial Grupo Huauchinango desmantelaron una banda de defraudadores entre los que se encontrarían varios empleados del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), tras la detención de una mujer realizada en el centro de esta ciudad. Luego de que defraudaran a más de dos decenas de habitantes de este municipio con la promesa de conseguirles una plaza de trabajo en el IMSS, los ministeriales detuvieron a Guadalupe Hormigo Camacho, con domicilio en el Distrito Federal, quien confesó ser parte de una banda dedicada a este tipo de estafa. (Leticia Ánimas)  
<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9fdaf82c2070764965d3420fedfdaad>

## **MILENIO**

- **Balacera en un bar de Tehuacán deja una persona herida**

Tres sujetos armados protagonizaron una balacera en el bar denominado "Kaos", donde resultó herido de un disparo en la cabeza un mesero de ese establecimiento el cual se debate entre la vida y la muerte en el hospital de Cruz Roja de esta ciudad. De acuerdo a la versión del guardia de seguridad de ese antro, Juan Carlos Torrensillas que eran alrededor de las 04:00 horas de este domingo, cuando tres sujetos en estado de ebriedad llegaron a bordo de un vehículo Honda de color negro y una camioneta Suburban de color rojo e interrumpieron al interior del antro donde pidieron que se les vendiera licor. (Apolonia Amayo, digital)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9fdaf82c2070764965d3420fee30602>



## **E-CONSULTA**

- **Confía Barbosa que el PAN respete acuerdo sobre reforma laboral**

Los senadores del PRD buscaremos preservar el bloque legislativo con el Partido Acción Nacional, porque es vital para la vida democrática del país, y defenderemos la redacción de los artículos que aprobamos en materia de reforma laboral, que son los relacionados con la democracia y transparencia sindical, afirmó el coordinador Miguel Barbosa Huerta. Una vez que mañana lunes la Comisión del Trabajo inicie el análisis de la Minuta que por segunda ocasión enviaron los diputados, "esperamos que el PAN vote como nosotros, porque la política también se construye con palabras otorgadas y palabras cumplidas, yo espero eso", dijo el senador poblano. (e-consulta)

<http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/confia-barbosa-que-el-pan-respete-acuerdo-sobre-reforma-laboral>



## **PERIODICO DIGITAL**

- **Moreno Valle viajará Alemania para detallar instalación de Audi**

El Gobernador Rafael Moreno Valle inicia, mañana lunes 12 de Noviembre, una gira por Alemania donde visitará la sede principal de Audi y definirá los detalles sobre la instalación de una armadora en San José Chiapa, Puebla. En la reunión con los ejecutivos de la armadora alemana se diseñará una estrategia común para la instalación de empresas proveedoras. Moreno Valle revisará con directivos de Audi, entre otros puntos, aspectos de logística y construcción de la planta en San José Chiapa. El Mandatario iniciará en Munich, su agenda de actividades, con una junta de trabajo con Johannes Niewalda, Director de Maurer Söhne GmbH & Co. KG. Posteriormente, visitará la empresa Siemens, donde se reunirá con el Vicepresidente de Desarrollos Estratégicos, Bernardo Nehm.. (Redacción)

<http://periodicodigital.com.mx>

## **PERIODICO DIGITAL**

- **Luis Castro Obregón toma protesta a 26 delegados distritales de Nueva Alianza**

Puebla es ejemplo en el proceso electoral federal de 2012, por lo que se decidió dar el banderazo de salida para la contienda de 2013, en donde se hará la selección de candidatos, anunció el Presidente del Comité de Dirección Nacional de Nueva Alianza, Luis Castro Obregón, durante la gira de trabajo que realizó el pasado viernes en la capital del estado. Previó a la toma de protesta de los 26 delegados distritales, acompañado por el Presidente Estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado; Luis Castro reconoció el trabajo, la disciplina, congruencia, unidad y lealtad del líder estatal, por lo que auguró éxito para la conquista de más y nuevos espacios en el Congreso del Estado y Presidencias Municipales en lo que será el último proceso electoral intermedio de 2013. (Cristóbal Lobato)

<http://periodicodigital.com.mx>

## **PERIODICO DIGITAL**

- **PT en Puebla otorgará algunas candidaturas a Morena**

Es un hecho, en el próximo proceso electoral local, el Partido del Trabajo no consolidará alianzas ni con el PAN ni con el PRI, pero sí otorgarán algunas candidaturas al Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) informó el integrante de la Coordinadora Estatal del Instituto Político, Zeferino Martínez Rodríguez. También dio a conocer que el Comité Ejecutivo Nacional del PT les instruyó emprender inmediatamente las mesas de diálogo para comenzar a valorar los perfiles de quienes podrían competir por un cargo de elección popular y destacó que la meta es designar al menos 130 candidatos en diferentes municipios, para que compitan por las diputaciones locales y alcaldías. Finalmente, aseveró que la instrucción del PT Nacional, también es coaligarse con los partidos que en el pasado proceso federal, cobijaron a AMLO, es decir, PRD y Movimiento Ciudadano. (Leonardo Torixa)  
<http://periodicodigital.com.mx>



### IMAGEN POBLANA

- **Va Rafael Micalco por la dirigencia del PAN**

La determinación de que Rafael Micalco Méndez se convierta en el próximo dirigente del PAN estatal avanzó con el anuncio del diputado federal respecto a que se registrará para contender por la presidencia de este partido en Puebla, el próximo 25 de noviembre. Micalco Méndez informó que toma esta decisión después de reunirse con los principales cuadros del albiazul y conseguir de ellos el apoyo. No obstante, la determinación de que fuera este panista el sucesor de Juan Carlos Mondragón fue tomada durante las mesas de negociación sostenidas hace un mes para tratar el asunto del PAN en el estado. (Miguel Ángel Cordero)

<http://www.imagenpoblana.com/2012/va-rafael-micalco-por-la-dirigencia-del-pan>

### IMAGEN POBLANA

- **Solo el PRD está perfilado para coaligarse**

El único partido de izquierda que hasta el momento tiene proyectado unirse al PAN en la elección del próximo año es el PRD. De hecho, la decisión del tabasqueño y ex candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador, de separarse de su instituto político aceleró la posibilidad de que el partido del Sol Azteca se alíe a Acción Nacional el próximo año. Hasta el momento, Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, tiene proyectado contender sin alianzas en las elecciones de 2013. Este partido formó parte de la coalición Compromiso por Puebla, que en 2010 llevó al gobernador Rafael Moreno Valle al triunfo y acabara con la permanencia del PRI en Puebla. (Miguel Ángel Cordero)

<http://www.imagenpoblana.com/2012/solo-el-prd-esta-perfilado-para-coaligarse>



### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **PAN no cargará costo político por Reforma Electoral: Micalco**

El Partido Acción Nacional (PAN), no tendrá ningún costo electoral por la determinación de aprobar la Reforma Electoral, ya que se tratan de temas diferentes. El coordinador de los diputados federales poblanos del albiazul, Rafael Micalco Méndez, dijo que no se puede asegurar que el avalar esta reforma le genere un problema en el tema de las coaliciones con otros partidos políticos en el próximo proceso electoral, ya que para la negociación de una alianza se requiere de dos partes o más, por lo que es respetable si el PRD, prefiera no conjuntar esfuerzos con el PAN en las 14 entidades en las que se celebrarán elecciones. (Angélica Patiño)

<http://www.contraparteinformativa.com/>

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Registra Germán López Brun su postulación al TEEP**

A tan solo 3 días de que venciera el plazo para el registro de candidatos a la integración del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), se presentó el polémico ex magistrado, Germán López Brun, con la intención de repetir en el cargo una vez más. Al presentarse ante el Congreso del Estado para su registro, López Brun rechazó que el conflicto con el ex gobernador Mario Marín Torres, no afectará en su postulación, ya que recordó que el problema no fue con la legislatura, sino que afectaba los intereses del ex gobernador priísta. Respecto a la posición de Antonio Oropeza Barbosa, actual presidente del TEEP, manifestó que le parece una "persona preparada".

(Angélica Patiño)

<http://www.contraparteinformativa.com/>

## **RETO** diario

### **RETO DIARIO**

- **Mi llegada al CDE del PRI, sólo es tema mediático: Sierra**

El ex senador de la República, Germán Sierra Sánchez, aseguró que su supuesta llegada a la dirigencia estatal del PRI para sustituir a Fernando Morales Martínez, sólo fue un tema mediático que nunca se concretó, ya que no ha recibido notificación alguna de su partido. Agregó que Morales Martínez sigue siendo el dirigente y, por ende, respalda su liderazgo y lo avala, por lo que no se atrevería a ventilar sus aspiraciones, debido a que es un asunto que debe tratarse en la dirigencia nacional. Insistió que hasta el momento no ha tenido ni una sola invitación o, al menos, un encuentro con el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI para el relevo de la dirigencia estatal. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mi-llegada-al-CDE-del-PRI,-solo-es-tema-mediatico:-Sierra&id=37947>

### **RETO DIARIO**

- **Gali develó la placa conmemorativa de Perfume de Gardenia**

Con la representación personal del Gobernador Rafael Moreno Valle; el Secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, develó la placa conmemorativa a las 500 representaciones del espectáculo musical "Perfume de Gardenia", quien en Puebla cumplió su última presentación y el cierre de la temporada 2012.

Gali Fayad elogió la majestuosidad del espectáculo que revive el ambiente y el aroma del cabaret del México de los años 50 y 60; el cual fue escrito por Francisco Oyanguren y dignamente producido Omar Suárez; ambos poblanos, a quienes el titular de Infraestructura no tuvo más que agradecer que pongan en alto el nombre de Puebla y que sea parte de la gran transformación que vive la entidad, en todos los ámbitos. (RETO diario)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gali-develo-la-placa-conmemorativa-de-Perfume-de-Gardenia&id=37944>

## **INFORMACION NACIONAL**

**EL UNIVERSAL**.mx

### **EL UNIVERSAL**

- **Piden 'limpia' en juntas laborales**

Procesos dilatados, corrupción, coyotaje, falta de capacitación en funcionarios en todos los niveles, sueldos bajos en algunos empleados, ineficiencias como falta de control en el archivo de expedientes, son algunos de los problemas que enfrentan trabajadores y abogados en las juntas de conciliación y arbitraje. De acuerdo con testimonios de litigantes y trabajadores, la mayoría coincide en su desacuerdo con las situaciones adversas que viven en esas instituciones. La reforma laboral no es suficiente, queda limitada, pues lo que se requiere es hacer una limpia a fondo en las juntas, señalan los consultados. (Julián Sánchez)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/40740.html>

### **EL UNIVERSAL**

- **Flota de PGR volaba con alto riesgo: auditoría**

Ante las condiciones y el manejo de la flota aérea de la Procuraduría General de la República (PGR) era "inevitable" un accidente. Se utilizaban aeronaves que no estaban en condiciones de vuelo, y ni siquiera existía el mantenimiento que garantizara la operación segura de los aparatos, reveló la auditoría que hizo una empresa estadounidense a la Dirección General de Servicios Aéreos (DGSA). A partir de este dictamen, elaborado por la firma Joseph del Balzo Associates (JDA), la titular de la dependencia, Marisela Morales Ibáñez, ordenó la reestructuración del área. (Silvia Otero)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/40741.html>

## **EL UNIVERSAL**

- **Ven de mayor beneficio obras de Metro y Metrobús**

La construcción de obras de transporte público, como fue la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, son las obras que traen más beneficio a la ciudad de México que las nuevas edificaciones viales que impulsó el Gobierno del Distrito Federal (GDF). Así lo revela la encuesta que EL UNIVERSAL realizó entre mil habitantes de la ciudad de México del 22 al 24 de octubre de este año. De acuerdo con las cifras del sondeo de opinión, un 64% de los encuestados capitalinos asegura que las obras de transporte público son mejores para la capital del país que los puentes vehiculares. En 2009, un 53% mantenía esta opinión. (Johana Robles)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/40743.html>

## **COLUMNAS**



**(Contracara/Enrique Núñez)**

### **El metrobús, el espejismo sexenal**

Aunque usted no lo crea, el gobierno del estado gastará una millonada en la construcción de las estaciones del metrobús, pese a que este derroche era totalmente innecesario.

Para dar contexto a esta columna les comento que el millonario costo de las estaciones que se están construyendo pudo ser evitado si se hubiera seguido la tendencia internacional sobre este tipo de sistemas de transporte público. Resulta que prácticamente en todas las ciudades en las que opera el metrobús han eliminado las terminales de acceso elevado dando paso a unidades de acceso bajo, las cuales tienen sus puertas y el piso interior a la altura de las banquetas, lo cual genera que las estaciones de ascenso queden a ras de piso.

Este tipo de unidades de acceso bajo (low entry) tiene una serie de ventajas, muy por encima de las convencionales.

Aquí la lista de beneficios.

**No requieren de la construcción de estaciones elevadas, lo cual elimina un costo millonario.**

**Las rutas pueden ingresar a zonas consideradas como patrimonio histórico.**

**Las personas discapacitadas no necesitan subir rampas.**

**Comodidad para las personas de la tercera edad, por no tener escalones internos.**

Todas estas ventajas ya han sido tomadas en cuenta por otras ciudades del mundo, incluido el Distrito Federal, en donde la ruta 4 utilizó 42 unidades articuladas de acceso bajo. La base de este nuevo concepto es que las rutas del metrobús están diseñadas para que durante todo su recorrido no existan topes ni desniveles que obliguen a las unidades a enfrentar cambios de altura en su trayecto.

Al ser un carril de concreto hidráulico sin desniveles se pueden utilizar unidades articuladas con accesos y pisos al nivel de la banqueta.

Sin embargo, esta explicación que entendería perfectamente un niño de preescolar, no fue suficiente para que el proyecto del metrobús de Puebla contemplara este tipo de unidades por una simple y sencilla razón: que las estaciones no serían tan espectaculares como las que se están construyendo.

Es decir, mandaron al diablo todas las ventajas de las unidades de acceso bajo para poner unas estaciones que pudieran apantallar a los poblanos. Y es que una estación de piso bajo es similar a una parada de autobús normal, aunque con una longitud mayor, lo cual no cumplía las expectativas gubernamentales de generar la impresión de ser una obra imponente.

La decisión del Señor de los Cerros fue sustentada en el impacto visual de las estaciones tipo Metro, sin importar el ahorro y los beneficios que implicaba el hecho de utilizar unidades de punta.

Por increíble que parezca, los usuarios del metrobús de Puebla tendrán que subir las rampas y escaleras de las estaciones por un simple capricho. Así las cosas, cada revelación periodística va fortaleciendo la teoría de que el metrobús será el engaño y el fracaso del sexenio.

Y con excepción del único personaje que sólo se mueve en helicóptero, todos los poblanos padeceremos la ocurrencia y el capricho sexenal.

Por eso estamos como estamos.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1768>

### **(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)**

#### **Un presupuesto austero**

Es casi un hecho que en 2013 se acabará el dispendio de recursos que ha caracterizado a la administración morenovallista, y es que el gobernador se verá obligado a reducir costos debido a que el presupuesto para el próximo año será prácticamente el mismo con el que se trabajó en 2012.

La mano de la nueva administración federal se comenzará a dejar ver y un hecho representativo es observar cómo a través de los ajustes al presupuesto estatal se comienza a apretar a la administración de Rafael Moreno Valle Rosas. De poco valió la reunión que sostuvo el mandatario estatal con el operador de Peña Nieto, Luis Videgaray: no habrá dinero extra para Puebla, salvo las partidas que están comprometidas para los proyectos del futuro presidente de la República y de los cuales dimos a conocer en este mismo espacio.

Si bien dicen que la amistad se muestra con un buen presupuesto, al morenovallismo no le irá nada bien el próximo año, donde además hay un ingrediente especial en juego, el proceso electoral intermedio en donde están en juego presidencias municipales de 4 años 8 meses y una Legislatura local de la misma magnitud. Los ajustes que se presentaron desde este año, tal vez sean insuficientes para hacer frente a las nuevas responsabilidades y es que la administración morenovallista se había acostumbrado a contar con recursos importantes provenientes de la Federación debido a la buena relación que existe con el aún presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa.

Pero ahora las cosas cambiarán diametralmente y salvo ajustes de último momento serán los mismos 63 mil millones de pesos con los que cuenta Puebla para el próximo año. Como ya ha sido en esta administración, deberán esperar más recortes de personal y que el peso de la carga recaiga en los ciudadanos con políticas fiscales cada vez más parecidas al "terrorismo fiscal".

En fin, 2013 no parece ser al menos presupuestalmente el mejor de los años para la administración estatal, la cual tendrá que hacer gala de los buenos oficios de su secretario de Finanzas, Roberto Moya, para "hacer maravillas" con los pocos recursos que estén disponibles.

#### **Se complica la coalición**

Lo que hasta hace unos días se deba como un hecho: la conformación de una gran coalición entre PAN, Compromiso por Puebla y PRD para hacer frente al PRI en el próximo proceso electoral en Puebla, se comienza complicar para el morenovallismo. De entrada, aún no se logra afianzar que la dirigencia estatal del PRD en Puebla quede en manos de Eric Cotoñeto, el diputado local con licencia, el cual ha sido impugnado por las otras "tribus" del Partido del Sol Azteca.

A este otro elemento hay que agregar el arribo de la nueva delegada del CEN del PRD a Puebla: se trata de Mara Cruz Pastrana, quien viene a la entidad como representante de los intereses de Izquierda Democrática Nacional (IDN), cuyas cabezas visibles son el "Señor de las Ligas" René Bejarano y su esposa, la senadora Dolores Padierna, antagonistas del grupo hegemónico en Puebla de "Los Chuchos". Cara, bastante cara, le va a tener que salir la negociación de la coalición al gobernador Moreno Valle, quien a su regreso de Alemania deberá de regresar a amarrar el acuerdo definitivo con el perredismo, aunque la verdad la situación se les ha complicado.

Un factor adicional que vino a complicar las cosas es la traición que el grupo legislativo del PAN realizó a los compromisos adquiridos en el Congreso de la Unión con el PRD y que derivaron en una alianza con el PRI para sacar adelante la nueva Ley Laboral.

De esta forma, lo que hace unos días se daba como un hecho hoy comienza a complicarse para el inquilino de Casa Puebla, quien tiene como una de sus prioridades políticas asegurar la alianza para su fines electorales del 2013.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1764>

### **(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León)**

#### **¿Qué pasa en el MP de Tehuacán? La segunda carta**

Ahora es un elemento de la Policía Ministerial de manera particular abordó el problema del exceso de trabajo y los abusos que sufre el personal de la Procuraduría General de Justicia (PGJ).

El relato habla de una descomposición total en las filas de investigadores tanto del Ministerio Público como de los agentes ministeriales, una descomposición que por fortuna no ha generado una revuelta, pero sí descontento general que termina en renunciaciones y en una especie de huelga silenciosa.

#### **El Correo de los Muertos**

“En relación a lo publicado días atrás en relación a ¿QUÉ PASA EN EL MP TEHUACÁN? estoy muy de acuerdo con todas las anomalías que suceden en dichas agencias del ministerio publico, pero cabe hacer mención que soy empleada de la PROCU, me desempeño como agente ministerial, y así como están los turnos y mesas de trámites, así se encuentran las comandancias de este distrito judicial, es decir Tehuacán, ya que ambas I y II, están pendientes de lo que sucede en ambas agencias, porque como cabe hacer mención no sólo se cuenta con una agencia ubicada en la colonia Aquiles Serdán, sino en la colonia El Riego, y que la jurisdicción de ambas comandancia es extensa, no es posible atender a ambas agencias y más cuando no se cuenta con mayor personal, ya que una comandancia se encuentran como operativos 7 elementos incluyendo secretaria (mismas que a veces cubren guardias para apoyar a compañeros en inspecciones y traslados), 1 jefe de grupo y 1 comandante, más aunado que si ambas agencias necesitan el auxilio no es posible dividirse en dos: y si a todo esto le ponemos los errores que muchas veces cometen los MP y auxiliares del MP, en los traslados de indicios, ir ida por vuelta a la ciudad de Puebla, y al día siguiente seguir con la guardia, más servicio, más traslados, hay que ver que se está en las mismas condiciones que las agencias del MP... las secretarias muchas veces tienen que regresar a las oficinas después de su salida porque no se da abasto el trabajo, no se respetan días de descanso, y aunado a todo esto ser los gatos de los MP, está muy mal... LA CULPA NO LA TIENE EL INDIO, SI NO QUIEN LO HACE SU COMPADRE, siempre pagamos el pato los empleados los que estamos atrás de un escritorio tomando declaraciones, haciendo diferentes oficios, y más los que damos trámite a los mismos, no se ponen a pensar NUESTROS JEFES que no es lo mismo estar en sus oficinas un lapso de 4 horas, a trabajar de lunes a domingo, con hora de entrada más no de salida, sin ver a la familia, no comer a nuestra horas ni dormir las 8 horas que se tienen que dormir, pero bueno ni modo muchos necesitamos el trabajo y no hay de otra más que aguantar, hasta que los súper JEFES CON SUS PODERES vean que no somos de PILAS.”  
Hasta aquí la carta

#### **De la costosa despedida a la titular de la PGR**

“ESTIMADO REPORTERO: LE PIDO SU APOYO PARA QUE POR FAVOR TRANSMITA A LA SOCIEDAD LO SIGUIENTE: TENEMOS QUE NOS DEBEN LOS VIÁTICOS DE LOS MESES DE JULIO, AGOSTO, SEPTIEMBRE Y OCTUBRE CORRESPONDIENTE A LO QUE ES EL EFECTIVO, ADEMÁS QUE CON RELACIÓN A LOS MESES DE SEPTIEMBRE Y OCTUBRE CON RELACIÓN A LOS VALES Y QUE LOS CHEQUES DE 600 DE LOS MESES DE SEPTIEMBRE Y OCTUBRE HASTA LA FECHA NO LOS HAN PAGADO.

“¿CÓMO ES POSIBLE QUE PARA EL EVENTO DE LOS PROCURADORES SE GASTÓ UN DINERAL PARA LO CUAL SÍ HAY RECURSOS PERO PARA EL PAGO DE LAS PRESTACIONES QUE TIENEN DERECHO LA POLICÍA MINISTERIAL?, SIEMPRE DICEN QUE NO HAY FECHA PARA EL PAGO PORQUE NO SE HA LIBERADO EL RECURSO. LOS DÍAS QUE DURÓ EL SERVICIO A LOS COMPAÑEROS DE LA POLICÍA MINISTERIAL, LOS MANDOS SÓLO SE LLEVARON UN ALIMENTO, SI ASÍ SE LE PUEDE LLAMAR, PERO A LAS DEMÁS CORPORACIONES SI LES LLEVABAN ALIMENTOS DIGNOS.”

Hasta aquí la carta.

Nos vemos cuando nos veamos.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1765>

## **CAMBIO**

### **(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)**

#### **El regreso del Góber precioso: la conspiración del Luna Canela**

Mala señal es que las **ratas le pierdan el miedo al gato**. Luego de **esconderse** varios meses y llevar una **vidasemiclandestina**, Mario Marín ha decretado su regreso a la escena política de Puebla para influir en el **proceso electoral de 2013**. “Es la hora de la revancha”, comunicó a muchos de los que fueron sus principales colaboradores y cómplices, a quienes reunió en el hotel-*spapropiedad* de Rodolfo Chávez Carretero el jueves pasado, en donde fueron **descubiertos en plena conspiración por CAMBIO**, según la evidencia fotográfica irrefutable que presentamos a nuestros lectores. No hay duda: la conspiración del Luna Canela está en marcha. Las palabras del “Góber precioso” tampoco dejan lugar a dudas: “vamos a **recuperar Puebla para el PRI y para nosotros**”.

El diagnóstico que Mario Marín presentó a sus fieles parte de una premisa: **las mejores horas de Moreno Valle se terminaron** y a partir del 1 de diciembre comenzará a escribirse una historia diferente cuando Enrique Peña Nieto asuma la Presidencia de la República. Llegó la hora de la revancha, dice el “Góber precioso”, porque el morenovallismo **no pudo acabar con los marinistas**. Y ahí sí acierta: luego de dos años de procesos administrativos y penales, el único saldo visible es Alfredo Arango en la cárcel y Javier García Ramírez prófugo. Sobre el exsecretario de Obras Públicas, sin embargo, Marín dijo que “está bien cuidado”,

aunque no dio pistas de su paradero.

Las gráficas obtenidas por CAMBIO muestran a un grupo **relajado, heterodoxo, contento por su inminente redención**. Gerardo Pérez Salazar, el extitular de Finanzas a quien el morenovallismo sólo logró inhabilitar por un año, camina con **tequila en mano**. Marín no lleva vaso en la mano, pero sí Rafael Moreno Valle Buitrón. Raro. Con copas, también, lucen Miguel Ángel Martínez —ex de Protección Civil—, Joé Hernández Corona, Jorge Arroyo y Vicente Gil Luna, el notario auxiliar de Marín y cuñado de Valentín Meneses.

En estos años el subsecretario Mendoza **perdió varios kilos** aunque su cuenta ganó varios ceros. El extitular de Finanzas luce **una melena crecida** y por el coronel José Luis Sobreira no pasan los años. El exsubsecretario Efraín Ruiz Meneses festeja que la Contraloría no haya podido probar sus acusaciones. El marinismo ríe porque “el morenovallismo le hizo lo que el viento a Juárez”.

El “Góber precioso” pasa revista a los dos años de gobierno de su sucesor: “no le fue mal, pero contó con el **apoyo del gobierno federal** que a nosotros nos negaron. A partir del 1 de diciembre va a sentir el frío porque Peña Nieto no lo quiere”.

Mario Marín, en plena conspiración del Luna Canela, apuesta por la **desmemoria** de los poblanos. Que nadie recuerde el **caso Cacho**, el **saqueo del erario**, los megaproyectos **fracasados**, el desprestigio de la corrupción. Ninguno de los presentes sufre las cuitas del desempleo: todos, o casi, se **enriquecieron brutalmente**. La muestra la pone Chávez Carretero, acusado de malversar 500 millones de pesos en el CAPCEE, quien la hace de anfitrión en su paraíso de 20 millones de pesos.

El tiempo, sin embargo, pasa factura y los principales exponentes de la burbuja marinista brillan por su ausencia. Los compadres **Valentín Meneses y Mario Montero ni siquiera ponen pretexto a su ausencia**. Tampoco Javier López Zavala, su heredero político, a quien legó su estructura política pero falló en la hora buena del proyecto transexenal.

El mensaje es claro: vamos a impulsar **candidatos a alcaldías y diputaciones**. Una primera directriz es fortalecer las expresiones en contra de Fernando Morales Martínez: “es un cabrón traidor”. Palabras semejantes tiene el “Góber precioso” para Enrique Agüera: “pactó con Moreno Valle, **no es confiable**”

Por descarte, la estructura política del marinismo va a jugar en la alcaldía con la joven estrella de la política poblana, **Pepe Chedraui**: “tiene buena imagen, hay que aprovechar que traerá el impulso de Peña Nieto. Su papá es amigo”.

Las gráficas del marinismo recuerdan aquella película de Quentin Tarantino, **Perros de reserva**. A los marinistas solamente les faltan los **trajes y corbatas negras** pero tienen el mismo cinismo de la pandilla encabezada por Harvey Keitel. No sabremos si tendrán el mismo final.

Mario Marín regresa a desafiar a **Moreno Valle**, confiado en una parte de la política de **laimpunidad** que impidió que fuera juzgado, y en la otra en la **abierta ineficiencia de la contralora Patricia Leal** que nunca pudo cerrar un proceso penal o administrativo en contra de todos ellos, pese a su ostensible enriquecimiento.

La conspiración del Luna Canela es sólo un principio. En las próximas semanas, según les adelantó el “Góber precioso” a sus fieles, **viajará al interior del estado**. Reactivará sus relaciones empresariales y mediáticas. Evaluará perfiles para impulsarlos a presidentes municipales y diputados. El objetivo es **ganarle a Moreno Valle el Congreso y la alcaldía de la capital**. Hay que recordar sus palabras: “vamos a recuperar Puebla, para el PRI y para nosotros”.

Sí: Mario Marín quiere regresar a la vida pública. Depende de nosotros impedirlo. Que **la rata vuelva a tenerle miedo al gato**.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-121112.php>

**(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos)**

### **Son mejores periodistas que antes**

El viento fresco de estos últimos dos años ha sido benéfico para la salud del periodismo en Puebla. No faltará quien piense lo contrario y su modo de pensar es bien respetado, sobre todo, si se le mira desde el balcón de lo económico. Sin embargo hoy, con referencia al ayer, y es un hecho innegable, suelen notarse **plumas más leales a su oficio y más ávidas de información**.

La generación de nuevos comunicadores es punto y aparte, harina de otro costal dijeran los filósofos de tequila y cigarro. Me refiero a los que ya estaban. Honor a quienes honor merecen. Nunca le he preguntado a **Fermín García, a Enrique Núñez, a Arturo Luna, a Ricardo Morales, a Alejandro Mondragón, a Rodolfo Ruiz, a Carlos Macías Palma, a Valentín Varillas** ni a muchos de los que les dieron el cerrón de las 19 demandas civiles, de cuántos años se compone su trayectoria. Supongo que deben ser muchos, y juntos más.

Sin embargo lo que sí es visible y demostrable es que **son mejores periodistas que antes**. Y no porque no lo fueran. Su lectura es diferente: más interesante, más enriquecedora, más deseosa de fijar agenda y más

crítica. ¿Dónde habían estado antes? Siempre han estado ahí, sólo que a diferencia del antes no tenían motivos para ser mejores y distintos.

Sus estilos son tan diferentes como su naturaleza misma. Cada uno tiene su sello muy particular y **transmiten el carácter irreverente y profano a través de sus letras**. Coincidir con uno de ellos, particularmente para mí, es difícil pero respetable. Al fin y al cabo de eso se trata este **tesoro pirata al que llamamos libertad de expresión**, y que ciertamente traemos a cuenta cuando nos conviene. Igual que los políticos con su retórica: ¡Nadie por encima de la ley!

**La hidra**, el monstruo reptil de la mitología griega al que por cada cabeza que le cercenaban en vez de debilitarla la fortalecían, pudiera servirnos de analogía para señalar que **la verdadera prensa poblana, esa que se templó al fragor de la batalla y las banquetas, seguirá viva trascendiendo sexenios**. No, no fue aniquilada, ni intimidada, se vigorizó (sin darse cuenta) con el dolor y el sufrimiento.

Escribir bien de los colegas es un sentimiento de egoísmo inventado por un periodista del que nadie sabe su nombre. Y peor es el asunto si se trata de aquellos que de sólo ser nombrados irritan los hígados y otras partes del cuerpo. Pero me parece que, **a pesar de nuestras diferencias**, es el momento propicio para reconocer que si a algo o a alguien habría que agradecer la ferocidad y el despertar de la transformada prensa poblana es inequívocamente que a estos vientos frescos de los últimos dos años. **Ya se verá quién lo agradece**, según su estilo, **y cómo lo festeja en la posteridad**.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entradas/2012/noviembre/colum-entradas-121112.php>

**(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)**

**Con la reforma laboral empeorará todo**

**Ante un numeroso público que llenó el auditorio del Sindicato de Telefonistas, el maestro en Economía Arturo Huerta González desmintió categóricamente las afirmaciones oficiales de que con la reforma laboral se abatiría el desempleo y se aumentaría la competitividad de México.**

Por el contrario, dice, las cosas empeorarán para la clase trabajadora y para el país.

“No ha habido reforma estructural instrumentada en nuestro país donde dicho discurso no haya estado presente y, sin embargo, los resultados han sido menos industria, menos agricultura, menos generación de empleo formal, aumento del subempleo, de la economía informal, caída de los salarios y prestaciones laborales, e incremento de la miseria y de la violencia”.

Como quien dice, nos va a llevar el tren.

“Ya es evidente que la solución a nuestros problemas no ha sido la disciplina fiscal ni las reformas estructurales de tratados de libre comercio, ni la autonomía del banco central, ni la reforma al sistema de fondo de pensiones, ni la reforma energética, ni la competencia, que se han aprobado en el Congreso de la República en los últimos años. El país está hoy en día más subdesarrollado de lo que estaba antes de que se aplicaran tales políticas, está más privatizado y extranjerizado que nunca, y hay más miseria y violencia de la que no existía desde la Revolución mexicana.

“Por más que el gobierno se ufana de su fortaleza macroeconómica, cabe señalar que la fortaleza de una economía la da su capacidad de invertir, de producir bienes y servicios, y de generar empleos productivos bien remunerados. Y eso no acontece en el país. La política económica que instrumenta, actúa a favor del sector bancario-financiero. Se privilegia un régimen parasitario que sobreexplota a los trabajadores, sin que ello redunde en mayor inversión productiva y en generación de empleos productivos, sino el excedente generado se despilfarra o fluye a la esfera financiera especulativa”.

Lo afirmado por el economista Huerta González impactó a la numerosa asistencia, en su mayoría personas de clase media, profesionistas, universitarios, maestros, etc.

Dijo el conferenciante que con tal política, la economía se hundirá más, ya que se contraerá el mercado interno y los menores salarios que percibirán los trabajadores no incrementarán la competitividad para aumentar las exportaciones.

Señaló que el dinamismo de exportaciones que el país ha tenido en las últimas décadas, no se ha traducido en mayor desarrollo industrial ni en mayor generación de empleos, ni en mayores salarios, por el alto componente importado de las exportaciones. No se puede seguir aportando al crecimiento de las exportaciones y menos en las condiciones actuales, pues hay una recesión generalizada a nivel mundial.

La reforma laboral propuesta, dijo, vendrá a contraer el ingreso y el poder adquisitivo de los trabajadores, ya que predominará el trabajo temporal, lo que aumentará el número de pobres y polarizará las desigualdades de ingreso. Se restringirá más la demanda y el mercado interno, y con ello la producción y la generación de empleo.

Llamó trasnochados a quienes afirman que los bajos salarios incrementarán el empleo. Por el contrario, afirmó,

con esa política lo único que se logra es contraer la demanda, y por lo tanto las ventas, la producción y la generación de empleos.

La política económica imperante no asegura condiciones de rentabilidad atractivas en la esfera productiva, como los sectores industrial y agropecuario, capaces de estimular el crecimiento de la inversión y la generación de empleos, por más bajos salarios que se paguen.

Pero agregó algo más: los empresarios pretenden con esta nueva ley sobreexplotar más a la fuerza de trabajo, lo que provocará la contracción de la demanda de éstos, y por lo tanto las ventas de las empresas.

Y se pregunta: ¿a quién le van a vender, al mercado externo? El problema, dice, es que no hay perspectivas de crecimiento hacia fuera. El mercado externo se está contrayendo y, además, no tenemos viabilidad de competir frente a China, ni muchos otros países, dada la baja productividad mexicana así como el tipo de cambio apreciado con que trabaja el banco central a favor del sector financiero.

En resumen, con el neoliberalismo hemos ido hacia atrás en vez de ir hacia adelante, y la intención es llevarnos más atrás. O a la mejor no es la intención, pero nuestros políticos no tienen mejores ideas que las que les imponen los organismos financieros transnacionales.

### **Los políticos en la debacle**

**Y ya que hablamos de las ideas de los políticos, se ve que su fuerte no es pensar, sino actuar para demostrar su pobre inteligencia.**

Mire que inventar un partido de beisbol entre funcionarios de la Secretaría de Hacienda y miembros del Poder Legislativo; si están pensando que eso le cayó bien a la gente, que se volvieron simpáticos, están en un gravísimo error.

Lo que lograron fue hacer el ridículo.

La gente, el ciudadano común, piensa que nunca México ha tenido una clase política de tan baja calidad como la que hemos padecido en los últimos sexenios. A falta de ideas para resolver los gravísimos problemas que confronta el país, se ponen a hacer payasadas y éstas tampoco les salen bien.

Aquí en Puebla, un gran amigo nuestro, porque es nuestro amigo, el exdiputado Óscar Aguilar González, acaba de anunciar una brillante idea que se le ocurrió al calor de todo lo que está pasando en Puebla, en México y en el mundo: convocar a la ciudadanía a aportar todas las llaves que ya no utilice, es decir, que ya sean inservibles, para construir con ellas un monumento. A que ni sabe a quién. Ni se lo imagina, porque para las mentes comunes y corrientes no es posible llevar nuestro pensamiento a tales alturas... **"Al priista desconocido"**. Ahora sí nuestro buen Oscarín se voló la barda. Ah, habrá un concurso para escultores y el que tenga la mejor idea para ese monumento recibirá un premio en metálico (dinero en efectivo, no en llaves inservibles).

Pero bueno, él responde a la época política que le ha tocado vivir y a la cual no puede sustraerse. Como dijo aquel pensador español para justificar el comportamiento de su país en América durante la época colonial: "los crímenes son del tiempo y no de España".

### **Morena empieza a caminar**

**Con una asistencia de 122 de los 127 miembros del consejo de Morena en Puebla, se llevó a cabo el congreso de esa organización que aspira a convertirse en partido político.**

Presidió la reunión, desde luego, el excandidato presidencial y creador de Morena, Andrés Manuel López Obrador, quien respondiendo al pequeño grupo que estuvo gritando acusaciones por imposición de dirigentes, afirmó que Morena, como partido, será muy diferente a los que actualmente existen, es decir, tendrá militantes que quieran trabajar realmente por México y no oportunistas que sólo se afilien para ver qué logran.

Será un partido que contará con escuelas de cuadros para capacitar a sus militantes en historia de México y en los propósitos de Morena.

Claro que buscarán posiciones de elección popular, pero para alcanzarlas deberán trabajar intensamente, mostrando una actitud solidaria con su pueblo, con sus compañeros de partido. No habrá eso de "apóyame ahora y yo te apoyo en la próxima". Se pretende que las luchas por posiciones de poder sean leales, sin componendas, y reconociendo a cada quien sus méritos. Quieren hacer de Morena un partido realmente democrático en lo interno, para que pueda exigir democracia en lo externo.

La planilla ganadora para dirigir a Morena en Puebla fue la que encabezó María Luisa Albores González, quien obtuvo 80 de los 122 votos emitidos por los consejeros.

López Obrador anunció la celebración del Congreso Nacional en la ciudad de México, los días 19 y 20 de este mes, al que habrán de concurrir 2 mil 500 delegados de todo el país y en el que se aprobarán la declaración de principios, los estatutos y el programa de acción del nuevo partido. Además, se integrará el consejo nacional que estará integrado por 500 consejeros, de los que 204 ya fueron elegidos en provincia y sólo falta elegir a 96. Se sabe que de Puebla concurrirán 300 personas al Consejo Nacional.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-121112.php>

## **El Sol de Puebla**

### **(En Punto)**

Pues con más dudas que certezas sobre los bloques partidistas o siglas que aparecerán en la boleta iniciará este miércoles el proceso electoral que llevará al 7 de julio próximo la definición de nuevas autoridades en el Congreso del Estado (41 posiciones) y presidentes municipales de 217 demarcaciones para un periodo excepcional de 4 años y nueve meses.

Dudas que están relacionadas con los amarres y negociaciones que finalmente hagan antes del 22 de marzo, cuando vence el registro de las alianzas.

El PRI en Puebla quiere el membrete del Verde Ecologista para contrarrestar los negativos que tiene entre el electorado de Puebla, pero los del segundo partido aún no dan el sí.

Los del Panal no han definido si le jugarán al partido "bisagra" (palero) como fue en la contienda presidencial hacia los intereses tricolores, compitiendo con candidatos propios o bien harán la excepción en el estado de entre los 12 que en 2013 también renovarían sus congresos y ayuntamientos.

Aunque se entiende su función esquelética para una gran coalición opositora al PRI, Compromiso Por Puebla no ha fijado postura de viva voz.

Y hasta hoy tanto en el Movimiento Ciudadano como el PT se dicen seguros de que irán solos y de estos el único creíble es el segundo, en su calidad de membrete de Morena.

\*\*\*\*\*

Como muchas de las profesiones que han sido rebasadas por la era digital, la del cartero, con más de 500 años de existencia, se enfrenta lentamente a la extinción, desplazada por la tecnología de los celulares y las computadoras.

La era romántica del trabajador que a pie o en bicicleta esquivaba a los perros y a la vez iba entregando cartas personales, felicitaciones navideñas o postales, se ve minada también ante la necesidad de dependencias gubernamentales y empresas por ahorrar papel y sustituir a éste con el correo electrónico.

De igual forma la competencia a veces desleal de las empresas trasnacionales, les "comen el mandado" a los carteros, que nada pueden hacer contra la logística y el poderío de aviones y camiones de transporte de mensajería. El oficio, que pareciera fácil, también enfrenta sus peligros, como las inclemencias del tiempo, ser atropellado por un automovilista imprudente, o la violencia y la inseguridad que se ha ido apoderando de rancherías, pueblos y ciudades.

Pese a todo, el empleado postal tal vez sobreviva, y quizás trascienda al poderío de los medios de comunicación digitales por su cualidad única: ser cálido y personal ante la frialdad de una máquina.

Desde aquí, una felicitación a todos los carteros, hoy en su día.

\*\*\*\*\*

Pues que por no estar garantizadas las condiciones de seguridad y persistir el peligro de violencia entre dos grupos católicos rivales, no se reanudaron las misas en San Bernardino Chalchihuapan.

A pesar de que el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, aseguró que se restablecerían los servicios religiosos en dicha comunidad, de última hora, la arquidiócesis poblana decidió que no fuera así, al suspenderse la misa programada por el nuevo encargado de Chalchihuapan, el párroco Javier Solís.

Y aunque hasta ahora no se han dado más enfrentamientos entre los grupos que pelean el predio contiguo a la iglesia del lugar, la curia poblana prefirió no entrar en honduras y decidió cancelar la ceremonia, que hubiera sido la primera después de más de un mes de haberse suspendido las liturgias, mientras se decide qué hacer con el terreno en disputa.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2768231.htm>

### **(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona)**

#### **Jorge Aguilar prefiere el Congreso**

Cuando Rafael Moreno Valle metió a cuatro de sus colaboradores de mayor confianza en la puja por la presidencia municipal de Puebla, a principios de año, sabía conscientemente que los estaba colocando en la antesala de algo más que un solo cargo de elección popular.

La oficina que por ahora pertenece a Eduardo Rivera fue la zanahoria puesta en el anzuelo para echarlos a andar, pero no fue, ni es, el único de los objetivos.

A la par de la alcaldía, o quizá antes que ella, el gobernador tiene en mente la conformación de la próxima

legislatura local, y es ahí donde cobra relevancia el rol que han venido desempeñando las 'piezas' morenovallistas.

Uno para el gobierno municipal, sí, pero el resto, tres según el planteamiento original, para el Congreso del Estado, desde donde se dará el cerrojazo contable a la administración estatal que verá su fin en el 2017.

Así fueron lanzados a la arena política Amy Camacho, que ya no está, Jorge Aguilar, Fernando Manzanilla y José Antonio Gali.

Con una sola encomienda: "muévanse en busca de la 'competitividad electoral' que les permita obtener elevados niveles de intención de voto", los muchachos del gobierno se fueron de frente en pos de la nueva y apasionante aventura.

En el transcurrir del tiempo se desencadenaron acontecimientos que usted conoce de sobra.

La dueña de Africam Safari lanzó un contundente: "ahí se ven", después de meses de titubeos, y redujo el 'dream team' de cuatro a tres integrantes.

El secretario general de Gobierno un día está arriba, todavía en la contienda, y al siguiente abajo, fuera de ella, debido básicamente a la serie de especulaciones que envuelven su participación.

Que si fue expulsado del paraíso; que si va a revelarse; que si es comparsa de un guión redactado en Casa Puebla para incursionar por el bando del Yunque, sin que éste se entere.

De todo se ha escrito y comentado alrededor de Manzanilla.

Quedan entonces los secretarios de Salud e Infraestructura como presuntas y únicas cartas vigentes del mandatario frente a la elección de presidente municipal de Puebla.

Falso.

Jorge Aguilar no está en realidad dentro de ese paquete.

De hecho, hay evidencias que indican ahora que nunca lo estuvo.

Le diré por qué.

Al exigirles competitividad electoral y trabajar las relaciones con la ultraderecha para lograr el respaldo del PAN, una vez que se cumplieran los plazos de los comicios locales, Moreno Valle estaba alentando no sólo a su 'gallo' para la alcaldía de Puebla, que en ese momento no sabía bien a bien quién era, sino que estaba preparando además a los futuros diputados locales que le cuidarían la espalda desde el Poder Legislativo.

Aguilar lo entendió así y trabajó en consecuencia.

Cobijado por un sector importante del morenovallismo, me parece que el secretario de Salud simuló ir por el gobierno municipal cuando en los hechos tenía (y tiene) la mira puesta en el Congreso.

Lector perspicaz de las decisiones de su jefe el gobernador, Aguilar entendió desde un principio que toda labor política desarrollada presuntamente para contender por el ayuntamiento le otorgaría dividendos personales utilísimos para otro fin, para uno que tuviera que ver, por ejemplo, con la diputación.

Por eso fue que optó por dejar un pie arriba del tren expreso que se conducía con rumbo a la alcaldía.

No le restaba hacerlo, al contrario.

Tiene lógica.

El Congreso del Estado será de gran relevancia para los intereses del gobernador en la segunda mitad de su sexenio, particularmente en el último de los seis años.

La calificación de las cuentas públicas, que correrá a cargo de los diputados que despachen en el recinto legislativo por ahí de 2016, definirá la tónica de tranquilidad o intranquilidad en la que se irá el mandatario hacia sus nuevos derroteros.

Jorge Aguilar debe querer estar ahí.

Aunque por ahora no pretenda reconocerlo en público.

\*\*\*

La pregunta del millón: Sin Amy y sin Jorge, ¿por quién se apuesta usted como carta de Moreno Valle para la alcaldía?

Las señales obvias, las evidentes, ubican en esa condición a José Antonio Gali.

No obstante, como se dice coloquialmente, esto no se acaba hasta que se acaba, y en la recta final de cualquier contienda pueden registrarse sorpresas.

Habrà que ver el desenlace.

\*\*\*

Francisco Rodríguez Álvarez sigue en su tarea.

El abanderado (secreto) del Yunque desayunó el sábado con 200 mujeres líderes de colonias populares en el Centro Mexicano Libanés.

Esta semana arrancará las labores proselitistas con una participación en la Segunda Convención de Jóvenes Emprendedores que organiza el Tecnológico de Monterrey campus Puebla.

La cita es a las 17:30 horas, por si está usted interesado en escuchar algunos de los planteamientos que el

empresario expondrá frente a los estudiantes.

Como sabe, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial es el 'gallo' de la ultraderecha panista para disputarle al gobernador (¿y a Tony Gali?) la candidatura.

Entro sumamente rezagado en tiempo, pero cree que puede posicionarse en unos cuantos meses y en eso anda.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2768234.htm>

### **(Asoleadero/Raúl Zárate)**

#### **Obama mostrará a Enrique Peña -cómo en pleno abismo fiscal- devolverá impuestos a clase media y a los pobres**

EN EL ENCUENTRO que sostendrán el 27 y 28 de noviembre los presidentes de México y de Estados Unidos, muy probablemente Enrique Peña Nieto le presumirá a Barack Obama la reforma laboral que hizo a la mano de obra mexicana más barata que la China. Reforma que ni en Estados Unidos, cuna del neoliberalismo, han implantado. Y podrá jactarse de su proyecto de abrir PEMEX a la inversión extranjera, cuando en Estados Unidos el senado no permite la venta de petroleras a capital fuereño porque "son estratégicas".

CON LA MISMA coloquial camaradería, Barack Obama se lucirá: en Washington y Colorado se aprobó el consumo de marihuana para usos "recreativos", y en 17 estados está autorizada para uso terapéutico. Con mi segundo mandato se inicia una nueva era, el principio del fin del combate global al narcotráfico. El inicio de la legalización producción, distribución, importación y exportación, venta a granel de la marihuana. De aquí en adelante la guerra contra los narcóticos debe ser selectiva.

A LAS CÁLIDAS sonrisas, a los mutuos parabienes de felicitación y optimismo, sobrevendrán las expresiones de preocupación y angustia en ambos mandatarios.

LOS CINCO SENTIDOS del mundo están dirigidos a Estados Unidos y la Unión Europea, las dos potencias económicas del orbe. El primero, al borde del "precipicio fiscal" y del abismo de una contracción económica de truculentas proporciones. La segunda, al borde de la desintegración de su sistema monetario.

EL ESTALLIDO de uno arrastraría al otro y al mundo entero a una recesión de peores consecuencias que la de 2008; acabaría con la era de la globalización.

MEXICO SERIA UNA de las víctimas más golpeadas. El 85% de sus exportaciones dependen de Estados Unidos. Las reservas internacionales del Banco de México están cifradas en dólares (168 mil millones); habría una estampida de capitales. El milagro chino rodaría por el tobogán del desastre con casi dos billones de dólares invertidos en bonos del tesoro norteamericano, y tres billones que tiene en reservas en dólares.

ESTALLARÍA UN CATACLISMO financiero y económico mundial. Por eso, los dirigentes del mundo guardan su incredulidad, confían en que Barack Obama y los congresistas norteamericanos llegarán a un acuerdo antes de que finalice el año.

AVENIMIENTO DIRIGIDO a impedir que el gobierno de Obama se declare en insolvencia, ingrese en una moratoria interna y externa de pagos; su economía colapse automáticamente entre 4 y 5% de su PIB. Las consecuencias serían catastróficas para México. En la recesión de 2008 el PIB de Estados Unidos se contrajo uno por ciento, y en México la caída fue de 6.7% del PIB.

LO QUE ESTÁ en juego es la vida económica de la nación más poderosa, la estabilidad y el crecimiento económicos del mundo; la subsistencia o el derrumbe del sistema monetario internacional afinado en el patrón dólar, cuando el mundo está nadando entre dólares.

SIN EMBARGO, EL ex director del Banco de México y ex secretario de Hacienda, Guillermo Ortiz Martínez, afirma: "las naciones no se suicidan". Confía habrá un arreglo político. No obstante, el fundamentalismo de algunos republicanos que quieren ver el ocaso anticipado de Obama y los demócratas al 2016, podrían aventurarse a los extremismos.

AUN CUANDO REPUBLICANOS y demócratas lleguen a conveniente consenso, la descomunal y compleja tarea histórica que le han acumulado y heredado a Obama le aguarda enormes contratiempos y costos políticos.

ALAN GREENSPAN, EX PRESIDENTE de la Reserva Federal de Estados Unidos explica con gélido realismo las vicisitudes que le aguardan a Obama: "es absurdo y poco realista suponer que Estados Unidos saldrá del precipicio fiscal sin pagar el precio. El país se tendrá que enfrentar a una contracción económica que no será modesta. El reto principal del Presidente Obama es unir en diálogo a demócratas y republicanos en el congreso, porque el asunto fiscal se arrastra desde 1960, el problema es muy serio".

ESTÁN AGOTADAS LAS exitosas recetas temporales practicadas desde 2008. Entonces Paul Krugman, Premio Nobel de Economía aconsejaba, y aconsejaba bien: "hay que drenar los recursos financieros necesarios para reactivar la economía; lo urgente es sacarla de la recesión. Después se verá cómo se paga la deuda, se reduce el déficit fiscal".

MEDIANTE POLÍTICAS EXPANSIONISTAS, Obama y la Reserva Federal han mantenido a flote la economía estadounidense estos 4 años, apenas con un lento crecimiento. Pero llegó el momento de pagar las cuentas.

LA DEUDA ESTADUNIDENSE asciende a 14 billones 400 mil millones de dólares. Es mucho más alta que su Producto Interno Bruto de 14 billones. Su déficit fiscal anual ha oscilado los últimos años entre un billón 300 y un billón 400 mil millones de dólares. El gasto público es tan deficitario como el de los países europeos.

A FINES DE diciembre vence la amnistía fiscal decretada por el entonces presidente George W. Bush, que representa 536 mil millones de dólares en devolución de impuestos para ricos, clase media, cero pago, a quienes ganan menos de 18 mil dólares anuales. Su política fiscal sí ve por los pobres. En México los trabajadores pagan más impuestos que sus acaudalados empresarios.

BARACK OBAMA TENDRÁ una fuente de dinero fresco en esos 536 mil millones de dólares que se le ha dado en llamar "precipicio fiscal". Ha propuesto a los republicanos que a los más ricos se les cobre más impuestos; seguir subsidiando a la clase media y pobre. Que le quede al fisco un remanente superior a 300 mil millones de dólares anuales.

EL PLAN ES perfectamente equilibrado, viable y justo para alcanzar los tres puntales de la política económica: decrecer gradualmente el nivel de endeudamiento en la próxima década, reducir el déficit fiscal anual, mantener el crecimiento de la locomotora económica mundial.

SIN EMBARGO, PARA Alan Greenspan esta fórmula es insuficiente ante el formidable peso de un problema que se arrastra desde 1960: "Estados Unidos se tendrá que enfrentar a una contracción económica que no será modesta".

PEOR SERÁ SI el Congreso desecha o aprueba, a medias, el plan de su presidente. Barack Obama carga sobre sus hombros momentos cruciales y decisivos en el destino de Estados Unidos. Y Enrique Peña debe aprenderle el sentido redistribuidor de la riqueza de la política fiscal, no andar tanteando con aumentar a 19% el IVA generalizado para empobrecer más a los pobres. No le bastó condenarlos al hambre con la reforma laboral.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm>

### **(Golpe Bajo/Iván Tirzo)**

#### **Coldwell ya no se ocupa de renovación de dirigencia del PRI en Puebla**

Dado que Pedro Joaquín Coldwell, presidente nacional del PRI, ya tiene planes distintos a los partidistas es que Fernando Morales Martínez sigue como dirigente estatal del instituto político en Puebla.

Eso no significa que en el PRI nacional ya olvidaron el caso Fernando Morales.

Según trascendidos, Pedro Joaquín está preparándose para su posible incorporación en el gabinete del presidente Enrique Peña Nieto, como titular en la Secretaría del Trabajo.

Debido a que fue notificado que para diciembre tomará cargo de su responsabilidad como funcionario público es que le perdió interés a la situación partidista de varios estados. Ya no quiso ser él sino dejar al nuevo líder nacional que se ocupe de Puebla.

En el CEN del PRI uno de los pendientes ha sido la renovación de dirigencias en tres estados donde perdieron la gubernatura en el 2010: Oaxaca, Puebla y Sinaloa.

La semana anterior comenzaron por Oaxaca donde hay nuevo dirigente, proceso que estuvo a cargo de Jorge Márquez, secretario de Organización del CEN del PRI. El siguiente estado será Puebla y el último Sinaloa.

En Puebla el cambio podría darse después del próximo 15 de diciembre, eso luego de que el nuevo gobierno federal tome posesión.

\*\*\*

Los nombres de los priistas con más posibilidades de ocupar el cargo de dirigente estatal en Puebla siguen siendo los de Alberto Jiménez Merino y Germán Sierra Sánchez.

Pedro Joaquín Coldwell ya había tomado la decisión que fuera Germán, pero como está por dejar su tarea partidista ya no hizo el cambio.

Cuentan que Alberto Jiménez Merino en una de esas podría dejar a un lado sus aspiraciones de sustituir en el cargo a Fernando Morales por una sencilla razón, que tendría posibilidad de trabajar en Sagarpa en la administración de Peña Nieto.

El ex diputado federal viene participando en el proceso de transición en el equipo de Enrique de la Madrid Cordero, hijo del ex presidente de México, Miguel de la Madrid, quien parece ser que será el nuevo titular de la Sagarpa a partir del primero de diciembre y quien tomaría en cuenta para incorporar en su área a Jiménez Merino.

Ante esa situación Germán Sierra tendría más probabilidades de llegar al PRI Estatal, pero nada está dicho porque el nuevo líder nacional del PRI tendrá que hacer sus propios análisis de perfiles a ocupar el cargo.

\*\*\*

Hace unos días comenzó a circular la versión que delegados de Fernando Morales en diferentes regiones del estado han empezado a vender candidatura a alcaldías o diputaciones para la elección del próximo año. Utilizan el nombre de su jefe, no está confirmado si lo hacen de forma personal o si son enviados por el dirigente estatal del PRI.

Lo que hacen es prometer que si se queda Fernando Morales tienen amarrada su candidatura y si lo cambian, la oferta es incluirlos en una lista que dejarán a la siguiente dirigencia estatal y señalarlos como los mejores posicionados en sus municipios o distritos.

Una fuente comentó a este reportero que hasta ahora son pocos los que han dado dinero a cambio de la promesa de una candidatura. Los que ya cayeron en esa oferta esperan a que surjan más para formar un grupo que en su momento haga pública esa situación en caso de que no les cumplan lo prometido.

\*\*\*

Priistas de Atlixco enviaron un correo a este reportero para opinar que si realmente el PRI quiere recuperar la presidencia de ese municipio tiene que dejar que Ariadna Ayala Camarillo, actualmente dirigente de la organización Movimiento Territorial, vaya como candidata a edil el próximo año.

Si dejan que el abanderado sea cualquier cacique del municipio el tricolor está destinado a perder en la próxima contienda. Ayala ha venido ampliando el padrón de miembros del Movimiento Territorial y viene haciendo un trabajo importante y las encuestas revelarán en su momento que es la priista mejor posicionada en Atlixco.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm>

**EL HERALDO**  
DE MEXICO EN PUEBLA

**(Mirador/Andrés Herrera Ruiz)**

**\*Congreso nuevamente en el ojo del huracán**

**\*Negocio de cirujanos en diversos hospitales**

Nuevamente, la actual legislatura local, estará sujeta a la atención de la sociedad en cuanto al proceso para elegir a los tres Magistrados del Tribunal Electoral del Estado (TEEP).

El plazo para que reciba a través de su Secretaría General las propuestas y registros de los aspirantes, vence hoy.

Es de esperarse que en el transcurso de este lunes, lleguen los expedientes de quienes buscan formar parte de este órgano colegiado electoral del Estado de Puebla.

No deja de manejarse en los mentideros políticos, que mucho tendrá que ver el Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en la designación o "palomeo" de los tres Magistrados.

Hay que tener presente, que el Tribunal Electoral del Estado, es el responsable de recibir las denuncias de partidos políticos correspondiente al proceso electoral que se llevará a cabo el próximo año.

Una vez que ha tenido el control del Instituto Estatal Electoral (IEE), ahora lo hará con el Tribunal.

De esta manera, va cerrando las pinzas.

Falta que concrete la alianza para sus candidatos, desde la presidencia municipal de Puebla y de las ciudades más importantes en el Estado, hasta conseguir la mayoría en el Congreso local.

Hay que señalar, que el proceso para renovar al TEEP, tendrá el mismo mecanismo que aplicaron los diputados locales con el del IEE.

Es decir, en lo oscuro.

Esperar la lista "palomeada".

Preparar los famosos "acordeones" cuando llegue el momento de la designación en el Pleno de Diputados.

Por lo tanto, el Congreso se coloca nuevamente en el ojo del huracán.

Y eso que todavía le falta el proceso para nombrar al nuevo comisionado de la CAIP.

Un mismo proceso amañado.

Eso ya lo sabemos.

Para qué esperar sorpresas.

Sin embargo, por lo menos, la bancada del PRI no debe olvidar las instrucciones de su dirigencia nacional, en el sentido de apoyar lo que sea en beneficio de Puebla.

¿O quieren otro jalón de orejas?

**MÉDICOS TRANSAS**

Lo que se ha descubierto en algunos hospitales del sector salud, es que algunos médicos cirujanos, buscan la manera de llevar productos a sus consultorios o clínicas particulares.

Esto se ha podido descubrir, de un paciente que ha informado al reportero, lógicamente pidiendo el anonimato,

lo que encontró en su caso.

Le atrasaron su operación, porque el cirujano le dijo que no tenía el material que requería.

Después de tanta gestión, fue enterado por una mayor autoridad del hospital, que en algunas ocasiones, es el médico cirujano el que pide más material del que necesita, para poder llevarse a su clínica.

De esta manera, siempre tiene para su negocio sin tanto gastar pero sí cobrar, como usted lo sabe, amable lector, una fortuna como particular.

Bueno es lo que me dijo el paciente de lo que le informaron.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-12/mirador>



### **(Al Portador/Alejandro Mondragón)**

#### **Los medios perfilan a Manzanilla para 2013**

¿Rebeldía?

¿Complicidad?

Tales interrogantes son las preguntas que la clase política y periodistas poblanos pretenden responder para descifrar el verdadero juego del gobernador Rafael Moreno Valle por la candidatura panista a la alcaldía para el 2013, pero en particular el papel de Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno.

Una regla para evitar especulaciones, filtraciones, interpretaciones se localiza en el dato duro, lo que nadie puede ocultar o maquillar la realidad.

Hay ejercicio que el Portal [statuspuebla.com.mx](http://statuspuebla.com.mx) realiza ya desde hace tres años, es la medición de los impactos mediáticos a favor o en contra de personajes políticos. Se realizó con los candidatos a la gubernatura y la alcaldía en el 2010 y ahora se efectúa la evaluación con quienes aspiran a suceder a Eduardo Rivera Pérez. Los medios impresos, digitales, radiofónicos y televisivos permiten observar la forma en la que se maneja la imagen de los personajes morenovallistas. En política, existe quien aparece.

Aquí no hay cabida para las versiones intenciones, sino es el análisis de una realidad que se presenta. Al Portador revisó el comportamiento de cuatro personajes del gabinete de Moreno Valle mencionados en los medios en los últimos dos meses que no deja lugar a dudas a la hipótesis de que Manzanilla va.

Del 8 de septiembre al 8 de octubre del 2012 así quedó la presencia mediática:

#### **Total de menciones en medios:**

Fernando Manzanilla: 2,033

Antonio Gali Fayad: 1,193

Jorge Aguilar Chedraui: 817

Pablo Rodríguez Regordosa: 398

#### **Por tipo de medios:**

##### **Fernando Manzanilla**

Radio: 689

Internet: 575

Televisión: 188

Periódico: 571

Revista: 10

##### **Antonio Gali Fayad**

Radio: 393

Internet: 333

Televisión: 110

Periódico: 354

Revista: 3

##### **Jorge Aguilar Chedraui**

Radio: 270

Internet: 251

Televisión: 64

Periódico: 231

Revista: 1

##### **Pablo Rodríguez Regordosa**

Radio: 109

Internet: 129

Televisión: 11

Periódico: 147

Revista: 2

Ahora del 8 de Octubre al 8 de Noviembre de 2012

**Total de menciones en medios:**

Fernando Manzanilla: 2,189

Antonio Gali Fayad: 1,519

Jorge Aguilar Chedraui: 1,241

Pablo Rodríguez Regordosa: 439

**Por tipo de medios**

**Fernando Manzanilla**

Radio: 780

Internet: 565

Televisión: 241

Periódico: 597

Revista: 6

**Antonio Gali Fayad**

Radio: 533

Internet: 402

Televisión: 149

Periódico: 430

Revista: 5

**Jorge Aguilar Chedraui**

Radio: 494

Internet: 306

Televisión: 119

Periódico: 317

Revista: 4

**Pablo Rodríguez Regordosa**

Radio: 130

Internet: 141

Televisión: 16

Periódico: 147

Revista: 5

De acuerdo con tales datos duros se llega a algunas conclusiones:

- 1.- Manzanilla va.
- 2.- Manzanilla recibe los mayores impactos mediáticos.
- 3.- En política, nadie se rebela al poderoso jefe.
- 4.- El gobernador aplica la máxima: dejar pasar, dejar hacer.
- 5.- Ya no nos hagamos weyes.

[http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=9385&Itemid=70](http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9385&Itemid=70)

**(La Tempestad/Valentín Varillas)**

**Armonización Contable, un reto para el gobierno poblano**

La Ley General de Contabilidad Gubernamental, aprobada hace unos días en el Senado, puede ser en los hechos un auténtico dolor de cabeza para el gobierno de Rafael Moreno Valle.

Su objetivo central es homologar entre entidades públicas los criterios generales para registrar y analizar los movimientos de recursos a través de la creación de un solo formato de emisión de información financiera.

Es decir, a partir de la próxima administración se eliminará la ambigüedad en materia de origen y destino de los recursos públicos entre niveles de gobierno, lo que tendrá como lógica consecuencia el hecho de que la Federación y los estados hablen por fin el mismo idioma en la materia.

Lo anterior supone un cambio radical en las reglas del juego.

Se acabaron aquellos usos y costumbres tan socorridos hasta ahora, en donde a través de una serie de mecanismos compensatorios, los estados podían destinar recursos para operar programas federales, a pesar de que estos no llegaran formalmente a las arcas públicas locales.

Los encargados de las finanzas estatales tenían la facultad de tomar dinero de otras "bolsas", mientras la siempre complicada y obesa burocracia federal liberaba el dinero correspondiente a las distintas partidas presupuestales y después descontarlo de una serie de obligaciones que tienen los estados para justificar que efectivamente utilizaron los recursos para los fines para los que fueron asignados.

En este contexto, se volvieron clásicas las reuniones entre autoridades estatales y federales para analizar cómo empataban sus respectivas "deudas" y la manera de encuadrar los números a los distintos acuerdos que en materia fiscal y presupuestal celebraban.

Ya no más.

Estos mecanismos de transparencia y uniformidad de los formatos en donde se reflejan los movimientos financieros de las entidades obligarán a gastar sólo los recursos que se tengan ya disponibles y su destino será sujeto a ser auditado de manera inmediata por las instancias competentes a través del uso de tecnología de punta en la materia.

Gastar sólo lo que se tiene y destinar ese gasto a programas sujetos a ese financiamiento que sean congruentes con el origen de los recursos que se presupuestaron para su operación.

Si bien la mayoría de quienes integran el círculo más cercano de Moreno Valle tiene experiencia probada en el tema del manejo de las finanzas públicas estatales y las estrategias para justificar el gasto y operación de recursos de origen federal, el cambio en las reglas del juego supondrá un reto adicional para el secretario Moya.

Tendrán que ser no sólo honestos y transparentes en el manejo de los recursos del erario, tal y como lo han prometido hasta el cansancio en el discurso, sino que será necesario que, a partir de ahora desempeñen su responsabilidad con una eficiencia atípica en el servicio público estatal.

En estos casi dos años de gobierno, los poblanos se han acostumbrado a un enorme gasto en importantes proyectos de obra pública y generación de infraestructura, con el millonario gasto que esto supone.

Mantener esta dinámica sujetando el gasto sólo al dinero contemplado en el presupuesto estatal es imposible.

Para el resto del sexenio, las expectativas ciudadanas crecerán, por lo que el gobierno estatal tendrá que ser muy creativo para darle forma a esquemas alternativos de generación de recursos que les permitan financiar la obra pública por venir.

En este contexto, se entiende el cada vez más intenso acercamiento que ha tenido el gobernador con los empresarios de mayor importancia en el sector de la construcción en el país para involucrarlos en modelos de negocios que por lo menos en el papel lucen muy rentables para ambas partes.

Figuras como la bursatilización de carreteras y los famosos PPS, se ensayarán hasta la saciedad en lo que resta de la administración de Moreno Valle.

No tienen de otra.

Ya lo verá.

[http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=9384&Itemid=71](http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9384&Itemid=71)



### **(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)**

#### **El Poblano Iván Mange, Secuestrado y golpeado por un Cártel de Hijos de Narcos Pesados**

La prensa veracruzana se equivocó cuando publicó que la semana pasada el empresario poblano Iván Mange había sido aprehendido por la Policía Federal en el restaurant Villa Rica.

No fue así.

Lo que sí ocurrió fue que el miércoles 31 de octubre, mientras Mange se encontraba comiendo en ese lugar, arribaron al mismo varios integrantes de la denominada "Nueva Generación Guadalajara", un cartel creado y comandado por los hijos de diversos narcotraficantes de peso en el estado de Jalisco.

Era claro que los sicarios iban por Mange, pero aprovecharon para asaltar a los cerca de sesenta comensales que también se encontraban ahí.

El monto del hurto incluyó dinero en efectivo, tarjetas de crédito, relojes y otra clase de joyas.

Mange fue vendado de los ojos y trasladado a un rancho, en el que permaneció seis días.

Es claro que hubo golpes y amenazas.

Fue liberado el martes 6 de noviembre gracias a que personajes cercanos a él pagaron el monto millonario del rescate.

El empresario, fundador del Grupo Shiva, fue sometido a una dieta rigurosa: yogurt y agua.

Y más: el insomnio se apoderó de él.

Una vez que fue puesto en libertad, Mange escribió en su cuenta de twitter: "Qué raro volver a nacer". Hay que decir que los sicarios que lo secuestraron tenían dos características: eran menores de edad e iban notablemente drogados.

Mange, dueño de dos de los casinos más exitosos del Puerto de Veracruz, tiene contemplado seguir residiendo en México.

Por cierto: hace unos seis años, Mange tuvo que cerrar uno de los antros del Grupo Shiva en Veracruz debido a que Los Zetas le exigían un pago oneroso por "derecho de piso".

**Ningún Poblano en las Delegaciones Federales en Puebla.** Es un hecho: los próximos delegados federales que vendrán a Puebla no serán poblanos.

Y más: no tendrán un perfil político, sino técnico.

Y más: serán coordinados por un representante de Enrique Peña Nieto.

Los poblanos que ya se veían en una Delegación Federal en Puebla se quedarán chiflando en la loma.

Eso sí: les queda una salida: ser delegados federales en otra entidad de la república.

La puja sobre todo estaba por las delegaciones federales con recursos: la del IMSS, la de Capufe, la de Sedesol y la de la SCT.

El pasado 20 de septiembre se lo conté así en este espacio: "Juran, dicen, susurran, vociferan (homenaje tardío a la levantatejas Adela Micha) que los delegados federales que vendrán a Puebla a partir de diciembre próximo no serán poblanos.

"Si la versión se consolida, tendremos en las Delegaciones del gobierno federal a personajes de otros estados de la república.

"En consecuencia, siempre al decir de la exclusiva fuente, los poblanos se irían a otros territorios.

"De confirmarse las líneas anteriores se rompería una larga tradición que suele meter ruido en los mentideros políticos locales.

"Y es que las Delegaciones, sobre todo en la Era Priista, se vuelven auténticos cotos de poder.

"Enviar a poblanos como delegados –en caso de que hubiese marcha atrás en la estrategia– sería como sembrar a potenciales candidatos a diputados locales, diputados federales y presidentes municipales".

Hasta aquí la cita que se cae de morada.

Sí, faltaba más, es un hecho.

Ya está cantado.

\*\*\*Luis Castro, dirigente nacional del Panal, estuvo en Puebla, donde dejó en claro que Puebla sería el único estado en el que su partido participaría en una coalición.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4669>



## **(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán)**

### **La historia negra de Lolita Parra**

Su nombre es **Dolores María del Carmen Parra Jiménez**, alcaldesa de San Pedro Cholula, cuyo perfil está siendo cada día más conocido a raíz de escándalos, acusaciones y una efectiva campaña negra en su contra, sobre todo a partir de que Cholula fue catalogado como Pueblo Mágico.

Quienes conocen a Lolita Parra la califican como una mujer con 'enaguas bien puestas', y así como muchos la respetan y mostraron abiertamente su afecto y solidaridad tras el reciente accidente de su hijo que casi le cuesta la vida (aún sigue en el hospital), otros aprovecharon para arremeter la crítica en su contra: nepotismo, deudas sin saldar y corrupción... nada más como para abrir boca.

¿Se trata de un asunto misógino (recordemos que Lolita es la primera mujer alcaldesa de Cholula)?

¿De una campaña negra orquestada por el Yunque en contra de una alcaldesa que no parece seguir la línea conservadora del PAN?

¿Es una venganza de los panistas por ser una de las aliadas más leales del gobernador Rafael Moreno Valle?

¿O más se trata de un asunto real de nepotismo?

¿De ineficiencia e intolerancia?

¿De la promoción de la corrupción desde el primer círculo de poder en el ayuntamiento cholulteca?

Como si el nombramiento de las Cholulas como Pueblo Mágico no recibiera las suficientes críticas por quienes no consideran que merece este reconocimiento nacional, ése mismo día (el pasado 30 octubre), desde un teléfono de la ciudad de México (55 23 41 98 12) se enviaron miles de mensajes a celulares de empresarios, políticos, periodistas y militantes panistas: "Viva Cholula. A partir de hoy será Pueblo Mágico, pero no gracias a Dolores Parra, catalogada como la peor presidenta municipal de México, inseguridad (sic), y corrupción".

¿Cuáles son los intereses que está afectando la alcaldesa, que provoca una astuta campaña negra en su contra cada vez que intenta difundir uno de sus logros?

Para empezar, Dolores Parra se ha convertido en una mujer con cierto poder y liderazgo, ya que trabaja y participa activamente en las acciones que emprende el gobierno de **Rafael Moreno Valle**.

La noticia no es nueva: Lolita se la jugó con Rafa desde la campaña que lo llevó a Casa Puebla y cuando ella fue diputada federal (2006 al 2009).

Dicen sus cercanos que no hay cosa que le pida el gobernador en la que Lolita no sólo esté dispuesta a colaborar, sino que dobletea esfuerzos para rendir buenos resultados y satisfacer sus demandas.

Estas acciones son opuestas cuando su partido le ha pedido algo. Vaya, como buena política nunca dice 'no' y sin ningún problema puede sentarse a platicar, por ejemplo, con su líder estatal, **Juan Carlos Mondragón**, pero jamás pondrá los intereses del PAN por encima de los que le dicte Moreno Valle.

Y eso ha sido el dolor de cabeza para el PAN y el ala conservadora que ve en Dolores Parra a una adversaria peligrosa, en vez de una aliada confiable.

De ahí se desprende que la mayor parte de la información que se ha difundido sobre supuestos casos de corrupción, así como la versión de que la alcaldesa intenta proyectar a su esposo para que ocupe su lugar como el próximo presidente municipal, ha salido de sus propios funcionarios, afines al PAN, y que desaprueban la cercanía de su alcaldesa con el gobierno estatal.

O sea, Lolita tiene a su principal enemigo en casa.

Es por eso mismo que la alcaldesa ha caído en su propia trampa: su necesidad de cuidarse las espaldas la ha encerrado en su propio 'burbuja', es decir, desde su llegada al ayuntamiento no respetó acuerdos políticos para compartir el poder, al contrario, se adueñó por completo del control y concentra la toma de decisiones sólo en su persona, o bien, en un grupo selecto, que en este momento, ya le está cobrando la factura.

Incapaz de delegar el poder, la presión por intentar gobernar una ciudad con tantas necesidades y demandas terminó por rebasarla, causando un efecto dominó de aletargamiento de programas, ineficacia en su aplicación e incremento del burocratismo en todas sus dependencias, principalmente en la de desarrollo urbano, seguridad pública y turismo, ésta última de suma importancia, pues es la hora en que Cholula, ya como Puebla Mágico, no ha movido un solo dedo para aplicar el plan de obras que exige la federación.

Otro ejemplo: Lolita Parra dejó el control de las finanzas municipales a **Leticia Pérez Papaqui**, quien por sus pocas capacidades profesionales enfrenta problemas con proveedores, medios de comunicación y constructores a quienes les atrasa el pago por más de 6 meses y en algunos casos hasta pierde documentación y no reconoce deudas. Pérez Papaqui cometió errores tan elementales que llevaron en marzo y abril del año en curso a que el ORFISE le presentara recursos de irregularidad en al menos el 67 por ciento de la aplicación de recursos, principalmente los etiquetados en Ramo 33 y otros diversos que se utilizan para obra e infraestructura pública.

Otro ejemplo es en la Seguridad Pública: en 1 año tuvo dos directores y aún no encuentra al idóneo, mientras que los índices de inseguridad den Cholula se han incrementado, ligeramente, pero se han incrementado.

Lo peor del asunto es que su partido no le ayuda: aunque usted no lo crea, el presidente del Comité Municipal es su cuñado, Gerardo Tecpanécatl Romero, quien gris y mediocre en su actuar, no hace absolutamente nada por frenar los escándalos mediáticos y políticos. Simplemente observa cómo la campaña negra contra Lolita Parra sigue creciendo.

Y sólo mira, desde lejos, con los brazos cruzados.

El equipo conformado por la alcaldesa no le ha dado los resultados que ella quisiera, pues sus directores se ambicionaron con el poder y olvidaron los compromisos y lealtad hacia la presidenta. No hay un rumbo definido, cada quien se mueve como quiere y puede. La presidenta no ha tenido la capacidad para meterlos en orden, le ha faltado mano dura con ellos para que trabajen en el mismo sentido.

El resto de la historia se la contará en la próxima entrega...

[http://periodicodigital.com.mx/columnas/los\\_conjurados](http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados)

**(Parabólica/Fernando Maldonado)**

### **Subejercicio en Seguridad Pública**

El subejercicio del gasto distingue el desempeño de Mario Rincón como encargado de despacho en el Consejo Estatal de Seguridad Pública, responsable de ejercer el presupuesto en un renglón vital para la gobernabilidad en el estado y el país entero.

Pronto el monto del dinero público que dejó de ser utilizado será confirmado a través de los diversos mecanismo de los que dispone el Consejo Nacional en la materia, lo que evidenciará la falta de rigor y eficiencia en la aplicación de la inversión que el Estado mexicano dispone para equipar a los cuerpos de seguridad en México.

De los 286 millones contemplados para Puebla en el Fondo de Aportaciones a la Seguridad Pública (FASP) publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el 11 de enero de 2012, ha sido utilizado 10 por ciento; lo cual sugiere que en el escritorio se quedaron unos 250 millones de pesos sin ser utilizados.

En el Programa de Subsidio para Policías que para el ejercicio fiscal de 2012 dispuso de 200 millones de pesos aproximadamente según se desprende de la edición del 15 de febrero del DOF, ha sido ejercido un 25 por ciento. El resto tendrá que ser devuelto a la Federación como parte de las reglas que rigen la operación de los recursos en la materia.

Un programa más sin ser aplicado en su totalidad y que denota falta de interés o ausencia de capacidad administrativa para un tema que en este sexenio ha sido prioridad a la luz de la capacidad de fuego de los miembros de la delincuencia organizada es el Subsidio Acreditado del que apenas ha sido aplicado un 12 por ciento.

El monto total del subejercicio en el renglón de seguridad podría alcanzar los 350 millones de pesos, cifra que tendrá que ser reintegrada a la bolsa de dinero concursable para la que Puebla ya no podrá participar por dos razones elementales: el secretariado ejecutivo de seguridad no cumplió con sus metas y objetivos; y 2, el gobierno federal ya no será panista.

El tema cobra especial relevancia por que una de las banderas de campaña del gobierno estatal en curso fue ponderar la supuesta experiencia administrativa en la implementación de políticas públicas a grado tal que su candidato acuñó una frase que flota aún en el imaginario colectivo: "cumpló o me voy" ofreció.

La inactividad en el Consejo Estatal de Seguridad Pública contrasta con el activismo de su encargado de despacho para conseguir una diputación local en la próxima Legislatura.

El desinterés manifiesto de Mario Rincón en esa área se traduce en problemas de operatividad. Los equipos de cuerpos de seguridad están deteriorados, los sistemas de radio comunicación son deficientes y vulnerables, el incumplimiento de pago a proveedores ha originado enojo y afanes de desquite.

El sistema de operación se sostiene de alfileres. La grilla palaciega ocupa el mayor tiempo del responsable de esa área, vital para la seguridad de los ciudadanos. Privilegiar un perfil político por sobre el de un técnico en el sector se convertirá en un dolor de cabeza para la administración en turno.

<http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica>



### (La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)

**Organiza Fernando Morales "curso" para aspirantes del PRI  
Delegados del PRI se aprovechan de la efervescencia política  
Moreno Valle se va a Europa; y Gali Fayad aclara que no declina**

**El Comité Ejecutivo Nacional del PRI podría llevarse una muy desagradable sorpresa** en el proceso interno de **selección de candidatos a diputados locales y presidentes municipales** por el estado de Puebla, **en la medida que siga postergando el revelo de Fernando Morales Martínez** al frente del Comité Directivo Estatal.

Porque **éste ya comenzó a sacar provecho de su permanencia en el cargo** y de la efervescencia política presente en cientos de priístas **por las próximas diputaciones y alcaldías, que durarán un periodo de cuatro años ocho meses.**

**Al hijo del ex gobernador Melquiades Morales Flores se le ocurrió organizar**, con el apoyo de los delegados regionales y distritales del PRI, **un curso de capacitación a los aspirantes de su partido que les facilitará la posibilidad de participar y ser nominados** a un cargo de elección popular en los comicios locales del año entrante.

**Este viernes**, en la sede del PRI de la Diagonal Defensores de la República, **Fernando Morales no sólo deslizó su idea a los delegados, sino que les ofreció una comisión del 20 por ciento** por cada aspirante que inscriban.

**"Entre más metan, más ganan.** Si ustedes registran a un aspirante de un municipio pequeño con **una cuota de 10 mil pesos, la Secretaría de Finanzas les devolverá 2 mil pesos.**"

**Durante el encuentro**, en el que también estuvieron presentes otros miembros del Comité Directivo Estatal como la secretaria General, **Fedrho Isabel Suriano Corrales**, la secretaria de Administración, **María de los Ángeles Mendoza Escalante**, y el secretario de Gestión Social, **Ernesto Leyva Córdoba**, dijo que **habrá cuotas diferenciadas en función del tamaño de los municipios**, que serán clasificados en **pequeños, medianos y grandes.**

**Tal situación**, además de constituir un engaño para la militancia, **está dando pie a mayores abusos y**

**corruptelas**, pues no han faltado los delegados distritales que, aprovechando la ambición de algunos aspirantes, **les ofrecen maniobrar a su favor en el proceso interno de selección de candidatos a cambio de 100 mil, 200 mil y hasta 300 mil pesos.**

Para muestra un botón: **el dirigente municipal del PRI en Cuautlancingo, Víctor Cuaxiola Vicent, a quien le pidieron 300 mil para amarrar la candidatura a la alcaldía de este municipio** ubicado en la zona conurbada de Puebla.

#### **EN CORTO**

**Qué sabrá el periódico Reforma** —y que los poblanos no— como para haber publicado este sábado en la **columna Templo Mayor** las siguientes líneas: “EN ALGUNOS círculos de Puebla se afirma con preocupación que **los presidentes de organismos empresariales andan con pies de plomo a la hora de criticar** las acciones del Gobierno del Estado.

“ENTRE los hombres de negocios de esa entidad, el comentario es que **sus líderes prefieren evitar la confrontación con el gobernador Rafael Moreno Valle ante el temor de recibir algún obús** teledirigido desde Casa Puebla... **en contra de sus negocios personales.**

“PERO **seguro que eso son meras figuraciones de los empresarios** porque, a estas alturas del partido, **sería impensable que un gobierno democrático acallara la crítica de esa forma. ¿O sí?”**

**Planteo la interrogante** porque el presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Puebla, **Francisco Rodríguez Álvarez, consultado por este espacio, afirmó no tener conocimiento de ninguna auditoría o procedimiento administrativo** en represalia a un dirigente de cámara u organismo de la iniciativa privada por alguna crítica hacia la administración estatal o al gobernador Moreno Valle.

\*\*\*

**A mediados de semana se soltó un rumor** en el sentido de que **José Antonio Gali Fayad declinaría a sus aspiraciones a la Presidencia Municipal de Puebla** para sumarse al proyecto del secretario General de Gobierno, **Fernando Manzanilla Prieto.**

**La versión fue cruzada con el propio secretario de Infraestructura y éste la rechazó de manera categórica** al puntualizar que, a estas alturas, **sería más fácil que otros declinaran a su favor.**

\*\*\*

**Otro que tampoco renuncia a su aspiración de gobernar la capital del estado**, pero que aprovechará la gira a Alemania del gobernador **Rafael Moreno Valle** para sacar esta semana algunos pendientes en el Distrito Federal y el interior del estado, preparar el cierre de año de su dependencia y planificar algunas acciones y programas para el año entrante, **es el secretario de Salud, Jorge Fouad Aguilar Chedraui.**

**Sirva lo anterior para no adelantar conclusiones** y no anticiparse a las versiones alentadas desde algunas oficinas del Ejecutivo del estado **en el sentido de que el secretario de Infraestructura, José Antonio Gali, es finalmente el favorito de Casa Puebla** a la presidencia municipal de la capital.

\*\*\*

**Como un reconocimiento a su trayectoria como docente**, investigador y director de la escuela de Ciencias Políticas, **la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep) decidió instituir la “Cátedra Manuel Díaz Cid”**, que en la última semana de noviembre tendrá su primera edición con una serie de talleres, conferencias y exposiciones en las instalaciones de la propia institución.

**La Cátedra Manuel Díaz Cid fue concebida como un espacio de reflexión y análisis** sobre geopolítica desde y para América Latina.

**Los talleres sobre georreferenciación comenzarán el lunes 26 de noviembre.** El primero será sobre el uso y aplicación de información estadística y estará a cargo de instructores del Inegi; y el segundo, sobre estadística electoral y será impartido por un egresado de la escuela de Ciencias Políticas de la Upaep, **Luis Enrique Palacios Martínez**, secretario de Acción Electoral del Comité Directivo Estatal del PAN.

**Entre los conferencistas estará el propio Díaz Cid**, quien el jueves 29 de los corrientes tendrá a su cargo una ponencia magistral de 10 a 11:30 horas en el auditorio del edificio central de la Upaep, sobre **Geopolítica, tradición y nuevos rumbos.**

**LA RENDICIÓN DE CUENTAS DESDE LAS EXPERIENCIAS LOCALES**

Lobby IDIT / 9:30 hrs. / noviembre 13 <sup>2012</sup>

**INVITAN:**  
 Universidad Iberoamericana Puebla a través de la Licenciatura en Ciencias Políticas y Administración Pública y la Maestría en Políticas Públicas. Red por la Rendición de Cuentas Consejo Ciudadano a la Contraloría

**PROGRAMA**

9:30  
**INAUGURACIÓN**  
 Mtro. David Fernández Dávalos, S.C., Rector de la Universidad Iberoamericana Puebla  
 Dra. Lourdes Morales Canales, Directora Ejecutiva de la Red por la Rendición de Cuentas  
 C.P. Aurora Méndez Motolinía, Directora del Consejo Ciudadano a la Contraloría (CCC)

10:00  
**Panel**  
**LA RENDICIÓN DE CUENTAS EN EL ÁMBITO LOCAL: CUATRO PERSPECTIVAS**  
 Mtra. Blanca Lilia Ibarra Cadena, Comandante Presidente de la Comisión para el Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado (CAIP)  
 Lic. Francisco Rodríguez Álvarez, Presidente del Consejo Ciudadano (opositor) CCC - Puebla y grupo de Activos por Puebla  
 Dra. Lourdes Morales Canales, Directora Ejecutiva de la Red por la Rendición de Cuentas  
 Dr. Víctor M. Figueras Zanabria, Coordinador de la Licenciatura en Ciencias Políticas y Administración Pública y de la Maestría en Políticas Públicas  
 Moderadora: Mtra. Lilia Vélez Iglesias

11:30  
**RECESO**

11:50  
**CONTRALORÍA Y TRANSPARENCIA, EXPERIENCIAS DESDE LA SOCIEDAD Y EL GOBIERNO**  
 Mtra. Lilia Vélez Iglesias, Coordinadora de la Licenciatura en Comunicación y Presidente del Capítulo Puebla de la Red por la Rendición de Cuentas (AMERD)  
 C.P. Aurora Méndez Motolinía, Directora del Consejo Ciudadano a la Contraloría (CCC)  
 Arq. María del Carmen Leyva Bathory, Coordinadora General de Transparencia del Ayuntamiento de Puebla  
 Mtro. Fabio Rodríguez Körn, Presidente del Consejo Ciudadano de Evaluación del Desempeño Gubernamental del Ayuntamiento de Puebla  
 Moderador: Dr. Víctor M. Figueras Zanabria

14:00  
**COMIDA**

16:00  
**Panel**  
**EXPERIENCIAS DE CONTROL DEMOCRÁTICO**  
 Mtra. Paulina Gutiérrez Jiménez, Centro de Control Social y Estudios de la Construcción Democrática del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS)  
 Presentación de libro: **HACIA UNA POLÍTICA DE RENDICIÓN DE CUENTAS EN MÉXICO**  
 Dr. René Valdiviezo Sandoval, Director del Instituto de Ciencias de Gobierno y Desarrollo Estratégico del Benemérita Universidad Autónoma de Puebla  
 Lic. Roberto Ignacio Alonso Madrid, Secretario del Capítulo Puebla de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información (AMEDI)  
 Moderadora: Dra. Lourdes Morales Canales

19:00  
**VINO DE HONOR**



\*\*\*

**La Universidad Iberoamericana de Puebla será sede este martes de un interesante foro denominado "La rendición de cuentas desde las experiencias locales", en el que participarán como ponentes el rector de la institución, David Fernández Dávalos; la presidenta de la CAIP, Blanca Lilia Ibarra Cadena; el presidente del CCE, Francisco Rodríguez; la directora ejecutiva de la Red por la Rendición de Cuentas, Lourdes Morales Canales; y el coordinador de la Licenciatura en Ciencias Políticas y Administración y de la maestría en Políticas Públicas de la Ibero, Víctor Figueras Zanabria.**

**A la lista de conferencias hay que agregar los nombres de la presidenta de la AMAI y coordinadora de la licenciatura en Comunicación, Lilia Vélez Iglesias; de la directora del Consejo Ciudadano a la Contraloría, Aurora Méndez Motolinía; la coordinadora de Transparencia del ayuntamiento de Puebla, María del Carmen Leyva Bathory; el presidente del Consejo Ciudadano de Evaluación del Desempeño Gubernamental del ayuntamiento de Puebla, Fabio Rodríguez Körn; y René Valdiviezo Sandoval, director del Instituto de Ciencias de Gobierno y Desarrollo Estratégico de la BUAP.**

El foro comenzará a las 9:30 horas y se extenderá hasta las 19 horas en las instalaciones de la Ibero Puebla.

\*\*\*

Simón dice:  
 "La sorpresa es el móvil de cada descubrimiento."  
<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

**(Repica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez)**

**Los hombres del gobernador**  
**Mi columna "Los 'plagios' del gobernador" provocó cierto malestar entre el grupo que se dedica a esparcir el perfume de la lisonja por donde camina Rafael Moreno Valle Rosas. Unos la leyeron con ánimo crítico y otros lo hicieron por partes, razón por la cual no entendieron la ironía en los comentarios del columnista. Y que conste que éstos no fueron como la sátira aquella que hiere como un ramo de rosas, estilo que distinguió al poeta y humorista cervantino de origen poblano, Manuel Pérez Salazar y Venegas.**

Dije al inicio de la entrega anterior:  
 "Si las frases políticas estuvieran sujetas a derechos de autor (*copyright*), Rafael Moreno Valle Rosas tendría sendas demandas por plagio. Y éste, avergonzado y montado en cólera, seguramente y con razón estaría pasándole las facturas a los genios de marketing que contrató para promover su imagen. ¿Cómo? Pues con terribles y altisonantes humillaciones, además del cese ipso facto **después, claro, del certero celularazo en**

**la chambona cabezota del plagio primitivo** (espero que no lleve el nombre de Marcelo)."

Como el lector sabe, los discursos elaborados por el propio emisor o los que manda a redactar ya sea por falta de tiempo, vocabulario, ideología o preparación, llevan una carga de conceptos nada originales debido a que el hilo negro discursivo existe desde la época de los clásicos griegos. Lo mismo pasa con las frases de campaña, criterio éste que (doy un brinco histórico generacional) expresó Eulalio Ferrer en su libro "De la lucha de clases, a la lucha de frases". Diría la abuela de quién usted quiera y mande: "el agua caliente existe desde endenantes".

La definición de plagio, como bien lo sabe el lector (la copio de Wikipedia porque es la digamos que universal) establece que "desde el punto de vista legal es una infracción al derecho de autor acerca de una obra artística o intelectual de cualquier tipo, en la que se incurre cuando se presenta una obra ajena como propia u original. Así pues, una persona comete plagio si copia o imita algo que no le pertenece y se hace pasar por el (la) autor(a) de ello. En el caso de documentos escritos, por ejemplo, se tipifica este delito cuando, sin uso de comillas o sin indicar explícitamente el origen, ni citar la fuente original de la información, se incluye una idea, un párrafo o **una frase ajenos.**"

En el caso de la frase "lo mejor está por venir" no hay un creativo original ya que forma parte de escritos bíblicos e incluso literarios y también de una que otra canción. De ahí que haya entrecomillado la palabra "plagio".

Entre los "creativos" del marketing político que se aprovechan de la falta de información de sus clientes, resulta un hecho común el "fusil" descarado. Lo interesante o digno de aplauso es cuando, por ejemplo, con el bagaje que contiene el libro de Ferrer, elaboran frases novedosas, inteligentes o con una carga poética como la que pusieron de moda Barack Obama y Jon Favreau, su *ghost writer*. La novedad a que me refiero es que las palabras encajen en la originalidad, no tanto de la frase o mensaje sino la del momento y en el contexto en que se utilizan.

Aparte de Obama y Moreno Valle (vea usted cómo soy irónico al ponerlos al mismo nivel), la frase en cuestión ha sido usada por varios personajes, poetas, escritores, autores de rolas e incluso guionistas cinematográficos. Tres ejemplos:

Robert Bowning, poeta del siglo XIX que escribió: "Ven, ¡Envejece junto a mí!/ Lo mejor aún está por venir..."

Frank Sinatra, la voz, popularizó la frase con la canción que así se llama: *The best is yet to come*. Puede escucharla en: <http://bit.ly/UCgUyL>

También hay otra canción que se llama igual. La interpretan los Scorpions. Esta es la liga: <http://bit.ly/ZbBDiy>

Por eso y otras cosas que me reservo dije que **el gobernador está obligado a exhibir a su *ghost writer*** y, además, a jalarle las orejotas de burro por plagiar la oratoria del hombre más popular del mundo (ojo, el plagio es su "escritor fantasma"). O para que no haya duda del ingenio y talento del equipo (he aquí la ironía) que forma parte de su *staff* o tanque de cerebros (a lo mejor son genios fantasmas), demandar a Barack por haberse fusilado las frases que llevan el *copyright* morenovallista.

Bueno también entran en ese equipo los hombres del gobernador que, permítame el ejemplo del escándalo Watergate hecho película, podrían embarrarlo con la boñiga que producen. Digo...

[http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/los-hombres-del-gobernador?category\\_id=119](http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/los-hombres-del-gobernador?category_id=119)



**(Garganta Profunda/Arturo Luna)**

**Franco y La Cargada de la SEDESOL**

En la agonía del sexenio que concluye, algunos **delegados federales** ya ni se preocupan por **cuidar las formas**.

Es el caso de la señora **Myriam Arabian Couttolenc**, titular de la **Secretaría de Desarrollo Social** en el estado.

Y es que este **sábado**, los **trabajadores de la SEDESOL** fueron obligados a acudir a un **desayuno** a favor del **candidato** de la funcionaria.

Al más puro estilo priísta, se les llevó al **Centro Mexicano Libanés** para aclamar al **gallo de la ultraderecha para la alcaldía de Puebla**, el no menos ínclito **Francisco (Franco) Rodríguez Álvarez**, quien así, sólo así, pudo darse un *baño de pueblo*.

En lugar de dedicarse a completar satisfactoriamente el **proceso de entrega-recepción** de su delegación, señalada a nivel nacional, en Bucareli, con **foco rojo** por la falta de comprobación del Programa de Pisos Firmes y diversas obras, **Arabian** decidió mover el **aparato** de la dependencia para inyectar **vitaminas** a un

proyecto que lo único que evidencia, con el paso de los días, es **debilidad y confusión**.

Y es que pese a los esfuerzos de sus **padrinos** y el **uso -y abuso- de las estructuras de gobierno**, que lo **financian** de forma ostensible, el **presidente del Consejo Coordinador Empresarial** sigue sin crecer en las **encuestas**.

De ahí **actos de desesperación** como el del sábado por la mañana, cuando el personal de la Secretaría de Desarrollo Social, algunos mediante **engaños** y otros **presionados** por las circunstancias laborales que padecen, tuvo que presentarse a escuchar tediosos **discursos** a favor del candidato de **El Yunque**.

El mismo que, por cierto, ha causado un **cisma** en el **ayuntamiento de Puebla**, pues mientras **Franco Rodríguez** recibe toda clase de apoyos, el otro aspirante de la ultraderecha, **Pablo Montiel Solana**, secretario de Gobernación municipal, no encuentra el mismo trato por parte de sus **jefes**, los formales y los informales.

Pero **Myriam Arabian** no escatimó en apapachar a su gallo.

De hecho, para que no queden dudas sobre hacia dónde late, y fuerte, su corazón, puso a **su sobrina**, una jovencita que se hace llamar **Michelle Domínguez** -aunque su nombre real es **Graciela Domínguez**- y que **trabaja en la delegación de la SEDESOL**, a organizar el desayuno en el Centro Mexicano Libanés.

Y es que *aprovechando el viaje*, **también destapó al orgullo de su nepotismo** porque la quiere imponer como **candidata a diputada** por uno de los distritos de Puebla capital, lo que con su presencia avaló la actual legisladora **Ana María Jiménez**.

En las mesas no dejó de comentarse el doble discurso (¿doble moral?) de la señora **Myriam Arabian**, ex funcionaria del gobierno de **Rafael Moreno Valle** -fue efímera secretaria de Desarrollo Social-, pues **en privado** ha dado órdenes para volcar la delegación a su cargo a favor de éstos, sus **proyectos políticos personales**, mientras **en público** condena la utilización de las estructuras de gobierno con fines electoreros.

También fue muy comentado el supuesto **menosprecio y ninguneo** que **Franco Rodríguez** ha recibido de parte de **Gerardo Maldonado**, dirigente del PAN en la ciudad de Puebla.

Él mismo que la pasada semana no le quiso ceder un espacio en el **Comité Municipal** para sostener una reunión con militantes. Lo que ha causado que varios se desgarran las vestiduras, a grado tal de empezar a dudar sobre las **lealtades** del líder del blanquiazul. De hecho, con o sin razón, en El Yunque se sospecha que sus **simpatías** estarían más por el **Barrio de El Alto** que por el **Edificio Empresarial**.

¿Por qué será?

[http://www.pueblaonline.com.mx/garganta\\_prof/](http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/)

### **(Contrastes/Carlos Gómez)**

#### **Carlos Cobos libera su proceso**

En julio pasado uno de los operadores políticos de Ana Teresa Aranda, Carlos Francisco Cobos Marín, pidió la protección federal para evitar ser detenido.

Y así lo informó este reportero: "Carlos Francisco Cobos Marín, ex director de Capufe, ex delegado del Instituto Nacional de Migración y operador político de Ana Teresa Aranda, solicitó este lunes un amparo contra una orden de aprehensión solicitada en su contra por parte del Juzgado Primero de lo Penal.

De acuerdo con datos recabados por RETO diario, se supo que el anateresista pidió la protección del Juzgado Primero de Distrito, su queja fue admitida y se abrió el expediente 1174 / 2012 en que el ex funcionario federal pidió que no se le detenga.

La justicia federal ya solicitó a Carlos Francisco Cobos Marín que deposite una fianza de 50 mil pesos para seguir su trámite de amparo y estableció la fecha del 3 de agosto próximo para realizar la audiencia correspondiente.

Por el momento, se ignora a qué se debe el proceso penal que combate el ex funcionario federal a través del recurso del amparo".

Sin embargo, el pasado 31 de octubre el anateresista respiró profundo porque su amparo se declaró sobreseído debido a que no está vigente la orden de aprehensión por la que había pedido el amparo.

Así que el operador político de Ana Teresa Aranda anda libre y sin nada pendiente.

\*\*      \*\*      \*\*

Pasan los días y simplemente no hay ningún cambio en el Comité Directivo Estatal del PRI.

Hace unas semanas se especuló que sería la primera semana de noviembre cuando Fernando Morales dejaría la dirigencia estatal y arribaría Germán Sierra Sánchez.

Sin embargo Fernando Morales sigue en el cargo y Germán Sierra aún espera que llegue la orden de la dirigencia nacional.

Y mientras no llegue la orden de Pedro Joaquín Coldwell las cosas avanzan en Puebla y los aspirantes a las

presidencias municipales y diputaciones locales mantiene las dudas de que si se quedará o no Fernando Morales.

Todo indicaba que sí.

Pero ahora ya nada está seguro porque los resultados de julio pasado en donde ganó 12 de 16 diputaciones federales y el Senado lo respaldan.

\*\* \*\* \*

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=32770:carlos-cobos-libera-su-proceso&Itemid=137](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32770:carlos-cobos-libera-su-proceso&Itemid=137)

## **MILENIO**

### **(Trascendió Puebla)**

:Que La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla ganó tres de los seis Premios Estatales de Ciencia y Tecnología que serán otorgados el próximo jueves por el gobierno del estado.

En el rubro de Ciencias Sociales y Exactas, el ganador es el investigador de la Maestría en Ciencias Políticas, César Cansino Ortiz, miembro del Sistema Nacional de Investigadores.

:Que Jesús Toscano Chávez, investigador en partículas de la BUAP, ganó el premio estatal en el área de Ciencias Exactas; mientras que Roberto Berra Romani, investigador del Departamento de Biomedicina, ganó el premio en el rubro de Ciencias de la Salud.

Mientras tanto a Maestría en Ciencias Políticas de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla ingresó al listado de programas que conforman el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) que reconoce la calidad de programas de maestría y doctorado.

:Que la SGG de Fernando Manzanilla reporta saldo blanco en la entidad después del sismo de ayer de 6.2 grados en la escala de Richter que, de acuerdo con el Servicio Sismológico Nacional, se generó con epicentro al suroeste de Ciudad Hidalgo, Chiapas a las 16:15 horas.

:Que el encono llegó hasta el cuartel general de Morena en Puebla, el movimiento lopezobradorista, donde un grupo de militantes impugnó la "amañada" planilla a la dirigencia estatal que elaboró Agustín Ortiz Pinchetti, coordinador estatal, a quien impugnaron integrantes de la agrupación social.

:Que el secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, se reunirá con la comunidad académica del Instituto Tecnológico de Estudios Superior de Monterrey (ITESM), Campus Puebla donde sustentará la conferencia magistral "El desarrollo estratégico de las ciudades sustentables a través de su infraestructura".

El funcionario estatal atenderá los cuestionamientos de docentes y estudiantes respecto a los diversos proyectos de desarrollo urbano y de la infraestructura en las comunicaciones, incluidas las obras carreteras.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164155>

### **(Pablo Ruiz Meza/Nada Personal)**

#### **Audi, crecer con orden**

La llegada de la fábrica de auto de lujo Audi es un hecho histórico y le principal mérito se le debe atribuir al gobernador Rafael Moreno Valle, admite un alto directivo de la firma alemana VW al explicar la relevancia de la llegada de la planta armadora al municipio de San José Chiapa.

De las características del desarrollo del proyecto con la construcción de la planta, aclara, estará la atención centrada en el gobierno estatal porque de él depende el crecimiento ordenador del nuevo polo de desarrollo, en armonía con el medio ambiente.

Esperan se ordene en desarrollos comercial, habitacional, de infraestructura de comunicaciones y el transporte. Habrá noticias de Audi como productos hasta que empiecen a realizarse las pruebas de las líneas de producción, y a diferencia de Volkswagen de México, la empresa de los aros se dedicará a fabricar autos y a esa prioridad responderá el funcionamiento de sus oficinas corporativas.

Será entonces hasta el primer trimestre del 2013 cuando Aude instale las oficinas de comunicación y relaciones públicas.

Para atender la demanda de mano de obra calificada, Audi, válgase la redundancia, echará mano de la planta armadora VW, particularmente de los trabajadores eventuales, para después abrirlo al exterior.

En breve la marca germana revelará los nombre de altos directivos para la planta de Puebla, México para darle seguimiento a los trabajos de la obra civil de la planta en San José Chiapa, el proceso de contratación y la instalación de las respectivas líneas de producción.

En este contexto se inscribe el viaje del mandatario estatal por Alemania donde visitará la sede principal de

Audi y definirá los detalles sobre la instalación de la armadora.

En esta jornada intervendrán Thomas Sigi, miembro del Consejo Directivo y director de Recursos Humanos y Asuntos Sociales; Matthias Müller, director de la Planta de México; Tarek Mashhour, Proyecto Planta México.

También Thomas Dhalem, director general del Proyecto de la Planta de México; Mattias Rust, Proyecto Planta para México, Recursos Humanos y Brian Rampp, director de Política y Asociaciones.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164154>

### **(Emilio Zebadúa/De la A a la Z)**

#### **La educación americana**

Nueva York.--El actual Secretario de Educación, Arne Duncan, que antes dirigió el sistema educativo de esta ciudad, ha alertado que en Estados Unidos "tenemos una crisis en múltiples niveles" en la educación. El Presidente Barack Obama busca llevar a cabo una reforma de la política educativa, pero enfrenta restricciones de diversa índole --financieras, laborales y regulatorias, entre otras.

El gasto educativo de este país es el más alto en el mundo (como una tercera parte del total: más de un billón 300 mil millones de dólares anuales) y, sin embargo, los resultados en PISA son preocupantes. En matemáticas Estados Unidos ocupa el lugar 25 de los 34 países de la OCDE, el 17 en ciencias y el lugar 14 en comprensión lectora. Para el país que liderea al mundo, la crisis educativa impacta su competitividad global.

En varias entidades del país se han registrado conflictos diversos: en Chicago con el sindicato de maestros sobre las condiciones de trabajo; en Nueva Jersey entre la Suprema Corte estatal y el Gobernador por recortes en el gasto educativo; en Texas y Arizona, los conflictos involucran política partidista y movilizaciones sociales.

En el sistema educativo de Estados Unidos conviven resultados extremos --de calidad y rezago. Capas de estudiantes brillantes en todas las disciplinas científicas y sociales junto a índices significativos de deserción, analfabetismo funcional y niveles de competencia inferiores. Una quinta parte de los adolescentes no tiene conocimientos elementales en ciencias, y casi una cuarta parte de la población joven no puede aplicar las matemáticas en la vida cotidiana.

Como en México, el reto para Estados Unidos es cómo transitar de un modelo educativo basado en el triángulo "maestro-alumno-escuela" a uno que introduzca un esquema global basado en el uso de nuevas tecnologías del conocimiento y la información (internet, lap-tops, i-pads, etc.) En palabras de Stacey Childress, Subdirectora de la Fundación Bill y Melinda Gates: "Mejor información y más datos; es como logramos acelerar el aprendizaje en las escuelas."

En la práctica, mientras el gobierno enfrenta problemas en la administración del sistema, la propia dinámica del mercado genera cambios ya. En los últimos diez años empresarios han invertido más de 34 mil millones de dólares en la educación; la mitad de estos en los tres años más recientes. ("Reeducating Education", Michael Noer, Forbes, 19 Nov).

Las oportunidades que han generado el uso de las nuevas tecnologías, dentro y fuera de las escuelas, han sido el detonante de estos grandes flujos de capital de inversión.

La comparación de México con Estados Unidos no es lineal; sin embargo, como lo ha hecho Juan Carlos Palafox (en "La disputa por la educación", editorial Aguilar) en una fórmula que descuenta el factor socio-económico en las Pruebas PiSA en cada uno de los dos países, muestra que sus respectivos sistemas educativos tienen grados de "eficiencia" más cercanos de lo que se esperaría. Aun así, la reestructuración de cada uno de ellos tiene sus retos, desafíos y lógicas políticas distintas.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164153>

### **La Jornada de Oriente**

#### **(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García)**

#### **Ola de traspaso de notarías para que fedatarios no pierdan patentes**

Una importante oleada de traspasos y venta de notarías públicas ha iniciado como consecuencia de que varios fedatarios están temerosos de que, con la cercana reforma a la Ley del Notariado del Estado de Puebla, pierdan las patentes, pues se especula que un importante cambio que contiene el proyecto legislativo es desaparecer la figura de auxiliares, lo cual les permitía a muchos notarios ejercer su función a través de terceros.

Se dice que el proyecto, que deberá entrar en estos días el Congreso local, plantea que deben desaparecer los auxiliares de notarios y en su lugar aparecerán las figuras de suplentes, quienes solamente podrían estar al frente en un periodo máximo de tres meses. Si se traspasa dicho tiempo, entonces el fedatario podría perder la patente.

Son muchas las notarías en el estado de Puebla, en las cuales los fedatarios siempre han estado ausentes y sus hijos, u otros familiares, son los que en realidad ejercen la función de notarios –por medio de la figura de auxiliares– por largos periodos de meses o años.

Ante esa situación, en muchas de esas notarías se están empezando a traspasar –antes de que los alcance la reforma– las patentes a los auxiliares o familiares. Ya que la actual legislación, que data de 2009, permite a los fedatarios heredar o adjudicar a quien decidan las patentes, que en su mayoría les fueron entregadas por el gobernador en turno mediante un proceso discrecional.

Dicha coyuntura es la que obligó a que dos magistrados del Tribunal Estatal Electoral de Puebla (TEEP) desecharan la posibilidad de buscar ser ratificados en el cargo, o de haber buscado un puesto en el Instituto Estatal Electoral, ya que ahora su prioridad es incorporarse como titulares a las notarías de sus padres.

El primer caso es el de Antonio Oropeza Barbosa, quien es el presidente del TEEP, y una vez que concluya su actual cargo, todo indica que buscará incorporarse a la notaría de su padre Antonio Oropeza, la cual tiene dos características: es uno de los establecimientos más beneficiados con la contratación para escriturar casas que se obtienen con créditos del Infonavit y al mismo tiempo, es una de los lugares que más quejas tienen con el atraso en la emisión dicha documentación.

Una segundo caso es el de Reynaldo Lazcano Fernández, quien ya había sido auxiliar de la notaría de su progenitor, René Lazcano. Ahora se dice que a partir de diciembre el primero de ellos buscará asumir la titularidad.

Actualmente los hermanos Reynaldo, René y Román Lazcano Fernández están sufriendo el ostracismo político, ya que son vistos como enemigos por el grupo político del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Sobre todo porque los tres eran cercanos al ex gobernador Mario Marín Torres y el segundo de ellos, enfrenta un proceso legal por supuestas anomalías financieras en el ISSSTEP.

Sin embargo, antes de que entraran en “desgracia” política, los hermanos Lazcano tenían un importante grupo político, el cual estaba formado por varios abogados que tenían una característica: Haber laborado en la notaría de su padre.

En dicha circunstancia parece inscribirse el caso de Enrique Camarillo Domínguez, quien hace más o menos un par de meses vendió su notaría pública, la cual tenía como sede el municipio de San Pedro Cholula.

La patente fue una concesión que hace cuatro sexenio le concedió el entonces gobernador Mariano Piña Olaya al llamado “Señor de la Soledad”, Eleazar Camarillo Sánchez, quien fue el cacique de Atlixco por muchos años. Dicho beneficio acabó a nombre de su hijo, quien estudió para abogado con la idea de obtener una patente de fedatario.

Se comenta que el hijo de Camarillo Domínguez, que aunque estudió Leyes, no se interesó en ser notario. Y entonces el padre decidió vender la patente, antes de perderla con la próxima reforma.

Otros casos en que están traspasando o ya traspasaron, son los de Carlos Palafox –quien fue secretario de Gobernación y de Obras en las administraciones de Manuel Bartlett Díaz y Melquiades Morales, respectivamente– a favor de su hijo Carlos Palafox Galeana.

Y de Fernando Unanue, que es la notaría 9 de Puebla, y la traspasaría a favor de su hijo y actual auxiliar Rodrigo de Unanue Solana.

¿Es positivo que se haga el cambio antes descrito, que es eliminar a los auxiliares? Desde luego que sí. A nivel nacional se considera que Puebla tiene uno de los notariados más abusivos e ineficientes.

El problema de fondo es que aunque ha sido un clamor ciudadano, desde hace muchos años, frenar los abusos que cometen un número importante de fedatarios; en realidad se percibe que la reforma a la Ley del Notariado por parte del gobierno de Rafael Moreno Valle no es para acabar con los excesos, sino para controlar políticamente a los notarios y sobre todo retirar algunas patentes, las cuales después se entregarían incondicionales del actual grupo que controla el Poder Ejecutivo.

Los abusos, o mejor dicho privilegios, de los notarios no se reducen al tema de poner auxiliares para que un tercero les trabaje, sino que muchos les cobran a sus usuarios el pago de impuestos y derechos, pero diversos trámites, y luego los fedatarios no depositan ese dinero al erario o lo hacen con meses o años de atraso. Dicha situación provoca largos atrasos en la emisión de escrituras. Y nadie hace algo contra tales excesos.

O también se sabe que hay notarios que tienen gestores para conseguirles clientes o hacer los trámites en sus notarías, lo cual es una práctica poco ética.

Resulta que hay un notario, que hace varios años fue presidente del Tribunal Superior de Justicia, y tiene más 100 gestores, que actúan en Puebla y Tlaxcala. Y frente a ese abuso todos hacen *mutis*.

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ola-de-traspaso-de-notarias-para-que-fedatarios-no-pierdan-patentes\\_id\\_16224.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ola-de-traspaso-de-notarias-para-que-fedatarios-no-pierdan-patentes_id_16224.html)

**(Editorial)**

### **El fracaso de la izquierda**

Ante líderes sindicales y de partidos, además de destacados militantes de los movimientos progresistas poblanos, el economista Arturo Huerta González, advirtió que, lejos de debilitarse como muchos suponen, la derecha y el modelo neoliberal están más robustos que nunca, y eso se debe en mucho al fracaso de los sindicatos y partidos de izquierda.

La crítica hecha por el también jefe de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) es por demás acertada, pues es verdad que los partidos de izquierda, en lugar de entablar campañas serias para llegar al poder e incidir en políticas efectivas que logren el beneficio de las mayorías, organizando electoralmente a la ciudadanía o encabezando las protestas en las calles contra las prácticas antidemocráticas, se han dedicado a asumir conductas autoritarias, corruptas y patrimonialistas.

En el caso concreto de Puebla, el panorama es muy desalentador: el Partido de la Revolución Democrática está absolutamente desdibujado, y desde el pasado proceso electoral se encuentra plenamente entregado a Acción Nacional, con lo que sirve a los intereses de la derecha.

En lo que toca al Partido del Trabajo, se trata de una organización que parece tener una filia por la marginación, que sobrevive esperando migajas del gobierno estatal en turno. Y aunque en el Movimiento Ciudadano hay esfuerzos muy interesantes y loables por defender identidad de izquierda, no son suficientes.

Los sindicatos de talante izquierdista no pueden presumir una situación mejor que la de los partidos.

Así, la situación de las organizaciones de izquierda es decepcionante y muy preocupante, pues, como bien advierte Huerta, la derecha y sus opciones políticas –el PRI y el PAN– avanzan a pasos agigantados consolidando un bipartidismo en el que prácticamente las diferencias son de tono, pues ambos organismos representan lo mismo.

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-fracaso-de-la-izquierda\\_id\\_16222.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-fracaso-de-la-izquierda_id_16222.html)

**LA OPINION**  
DIARIO DE LA MAÑANA

**(Primera Columna/Oscar López)**

- **El preocupante desempleo**
- **Adiós a Doña Alicia, una leyenda en la gastronomía poblana**
- **El PAN aceita su maquinaria**

El reporte que el INEGI envió el fin de semana resulta alarmante al dar cuenta de casi 100 mil poblanos sin empleo, alcanzando una cifra récord en los últimos dos años, cuando entonces el número de personas sin trabajo en Puebla era casi 8 por ciento menos que hoy.

Alguna estrategia se habrá de implementar, no solo por parte de los empresarios, sino por parte de las autoridades estatales, pues si no existen incentivos ni impulso para participar en los grandes proyectos que se desarrollan en Puebla, el panorama tenderá a ser más desolador, sobre todo ahora que se ha anunciado que habrá más despidos de burócratas estatales, tras el ejercicio austero del presupuesto vigente para el 2013.

Sin embargo, el desempleo siempre tendrá su costo social e incluso político y no hay que perder de vista que para el próximo año habrá elecciones en Puebla.

El Partido Acción Nacional continúa con su re estructura con miras a las elecciones del próximo año y para empezar a aceitar su deteriorada maquinaria luego del gran descalabro de este 2012, pues en 14 Estados habrán de renovarse las presidencias municipales y los Congresos.

Por ello lanzaron a nivel nacional su campaña de refrendo de militancia para actualizar sus padrones. Este fin de semana, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez acudió a realizar su respectivo procedimiento para mantener al día sus datos y claro, estar más que puesto para que su partido enfrente los próximos procesos internos, empezando por la renovación de su dirigencia estatal.

Sobre este proceso, el que con toda seguridad será el único aspirante es Rafael Micalco Méndez, quien por segunda ocasión dirigirá al PAN en Puebla, producto de las negociaciones que se realizaron directamente en el Comité Ejecutivo Nacional para dirimir las diferencias entre quienes están de lado del gobernador Rafael Moreno Valle y quienes se identifican con el conocido Yunque y los panistas de tradición, donde Eduardo Rivera Pérez es la cabeza visible.

El 25 de noviembre Rafael Micalco acudirá a registrarse para contender por la dirigencia estatal del PAN para que el 16 de diciembre sea ungido como el sucesor de Juan Carlos Mondragón.

CONFETI...este fin de semana falleció doña Alicia Torres de Araujo, toda una leyenda en la gastronomía poblana...doña Licha era la propietaria y fundadora de los restaurantes "Fondas de Santa Clara"...ella siempre

se distinguió por ser promotora de la comida tradicional poblana, incansable luchadora por conservar las recetas ancestrales de los principales platillos que caracterizan la típica gastronomía poblana...un abrazo a su hijo nuestra amiga Meche Araujo...

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=5013](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5013)

**(Primera Columna/Oscar López)**

### **CONSEJO POLITICO ESTATAL EI 17 PARA ELEGIR LIDER CNC**

El tiempo esta encima y hasta el momento no existen acuerdos que garanticen una tranquila elección de lo que será el nuevo presidente de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del Estado de Puebla, miembro de la CNC, habida cuenta de que son mas de 10 los aspirantes y cada uno de ellos quiere jalar la carreta para su camino.

Durante la reunión del pasado fin de semana, convocada con los aspirantes, el delegado general del CEN de la CNC, REGINALDO RIVERA DE LA TORRE, no pudo, bajo ningún concepto, llegar a la recta final del proceso con un candidato de unidad, pero lo peor de todo que ya hizo entrega de la convocatoria que circula a nivel interno, anunciando la celebración del Consejo Estatal Campesino para el próximo sábado 17 del presente.

La falta de recorridos que ofreció hacer el delegado para comprobar el estado que guarda la organización, la falta de tacto y sensibilidad políticas para resolver la complejidad de problema de tal naturaleza y permitir que un "campesino nylon sin nada en el morral" se haya convertido en "pequeña dictadura perfecta" pretendiendo mangonear el proceso, como es el caso de ARTURO VILLAVRDE SOLIS, que los propios aspirantes denuncian porque éste protestó en forma airada y agresiva, por el hecho de que "no me invitaron a la reunión, si yo también aspiro a dirigir la liga", han dado al traste con las intenciones del dirigente nacional campesino GERARDO SANCHEZ, de lograr una sucesión armoniosa y cordial.

La falta de oficio político del delegado de la CNC, RIVERA DE LA TORRE, como la propia del coordinador de delegaciones, VICTOR MANUEL GALICIA AVILA, quien antes se desenvolvió como delegado en Puebla, durante la parte final de la anterior administración gubernamental, llevan a la Liga de Comunidades Agrarias a un estado de incompreensión, indecisión, indefinición y división en sus filas.

¿Cuántos y quienes integraran el 17 el Consejo Político Estatal Campesino?

### **JIMÉNEZ MORALES RECIBE LA PRESEA DE LA REVOLUCION**

El próximo domingo 18 de noviembre al conmemorarse en esta ciudad el CII aniversario del inicio de la Revolución Mexicana, el ex gobernador GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES, recibirá la presea "Revolución Mexicana" instituida por el gobierno del estado de Puebla que preside RAFAEL MORENO VALLE ROSAS y que será entregada por primera vez durante la ceremonia que se llevará a cabo a partir de las 9.00 horas ante el mausoleo de los Hermanos Serdán, ubicado en el bulevar que lleva ese nombre.

Aparte de la presencia de las autoridades del estado y municipio, se prevé la asistencia de invitados como ex presidentes del Partido Revolucionario Institucional en el estado de Puebla; de varios de los colaboradores que participaron en la gestión administrativa de JIMÉNEZ MORALES durante el sexenio 1981-1987. Igualmente estarán presentes como invitados los diputados federales al Congreso de la Unión y los correspondientes al estado, así como las senadoras Blanca Alcalá Ruiz Lucero Saldaña Pérez.

### **DERECHO A VIVIR SIN VIOLENCIA: SENADORA SALDAÑA**

Dispuesta a mostrar su permanente actuar en la Cámara de Senadores, LUCERO SALDAÑA PÉREZ, presentó una iniciativa con proyecto de decreto para que se adicionen y reformen diversas disposiciones a la Ley General de Acceso a las Mujeres a una Vida Libre de Violencia y al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales, señalando entre otras cosas lo siguiente:

El derecho de las mujeres a vivir una vida libre de violencia y no discriminación, ha sido consagrado y establecido a nivel nacional e internacional en diferentes ordenamientos jurídicos. México ha armonizado paulatinamente y desde la perspectiva de género su legislación nacional con los instrumentos internacionales de derechos humanos que ha ratificado. Ejemplo de esto último ha sido la participación de nuestro país en: "Convención Belém Do Pará" y la Convención para la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación en Contra de las Mujeres, CEDAW (por sus siglas en inglés), entre otras.

En México, la presencia de las mujeres en las estructuras de poder y toma de decisiones ha ido en aumento en los últimos años. Sin embargo, este ha sido muy lento en los órdenes de gobierno y en sus tres poderes, particularmente a nivel local. El COFIPE establece que las listas de candidaturas integren al menos 40% de candidatas(as) propietarios(as) de un mismo sexo. Sin embargo, en los últimos 3 años, sólo 9 de las 32 entidades elevan ese porcentaje al 50% en candidaturas de Representación Proporcional; 12 adoptan la misma proporción del COFIPE y 11 mantienen menos.

La violencia que enfrentan las mujeres en la esfera política puede enmarcarse en todos los tipos (Psicológico,

Físico, Patrimonial, Económico y Sexual); y modalidades (Familiar, Laboral y Docente, Comunidad, Institucional y Feminicida), contemplados en la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia.

Hay que destacar que el término de Violencia Política no ha sido utilizado y por lo tanto no se reconoce y mucho menos se realizan las acciones para prevenirla, atenderla, sancionarla y erradicarla, motivo por el cual es momento de defender "nuestros derechos políticos electorales, donde las mujeres conozcamos y representemos a la población en todas las instituciones públicas".

#### **A CUENTA GOTAS**

Vecinos de las colonias Reforma Agua Azul y Nueva del Carmen, luego de más de dos meses de permanecer olvidados de las autoridades, tras la ruptura del alcantarillado de la 41 Poniente entre las calles 17 Sur "B" y 19 Sur, finalmente, celebrada una asamblea de más de 100 colonos en el atrio de la iglesia de Guadalupe de la 35 Poniente y 17 Sur, se encontraron con la respuesta favorable del Secretario de Seguridad Pública, FELIPE AMADEO LARA TERRÓN, quien hizo las gestiones correspondientes ante el edil EDUARDO RIVERA PÉREZ, para que el asunto se resolviera, pese a que correspondía dicho arreglo al SOAPAP, lo que desde luego reconocen y agradecen.... A lo anterior hay que agregarle la petición que le formularon colonos al Secretario de Seguridad para que la dirección de vialidad municipal regularice el movimiento vehicular de la zona colocando señalamiento que sea respetado por todos, pues la existencia de un bar en la 41 Poniente y 19 Sur, provoca caos vial porque la clientela con automóviles o camionetas los estaciona donde quiere. Por las mañanas el movimiento en la zona, por entradas a las escuelas es incontrolable...

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=5011](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5011)



#### **(La Radiografía/Fabián Gómez)**

##### **Muerde Doger su propia trampa**

Enrique Doger ha caído en su propia trampa.

Por eso su desesperación para que lo vean en fotografías con el casi candidato del PRI a alcalde José Chedraui Budib.

Pero Doger no se ha dado cuenta que sus adversarios políticos le aprendieron muy bien el arte que tanto practica: la simulación.

Doger dice "no voy" y también escucha "yo tampoco".

Doger responde "no quiero ir" y escucha "yo menos".

Doger remata: "daremos juego limpio" y recibe "que así sea".

Por eso ha caído en el juego de su propio discurso que durante muchos años le dio resultados.

Y ahora es engañado.

No solo no será candidato a la alcaldía por el PRI por porque Enrique Peña Nieto sabe que ayudó a Andrés Manuel López Obrador en las pasadas elecciones.

No ha entendido que para el equipo cercano Peña Nieto, entregar la candidatura a Enrique Doger Guerrero, significa darle la capital al gobernador Rafael Moreno Valle, quien tiene en el ex alcalde a un aliado momentáneo.

La gente de Peña Nieto quiere dar la batalla en el 2013 después de tanto entreguismo del priísmo poblano en general con Moreno Valle y por eso enviará a una persona ajena a los intereses del gobernador.

Solo José Chedraui es el único que le garantiza absoluta lealtad a su amigo Peña Nieto y al grupo poblano que asumirá el poder en diciembre.

Hay que recordar que el ex alcalde poblano (Doger), fue salvado por el gobernador Moreno Valle en las elecciones, pues había perdido frente a Mario Chapital, a quien le faltó estructura para defender su triunfo.

Por eso, el que tenga oídos para ver y ojos para escuchar, que entienda que aunque Doger aparezca al lado de Pepe Chedraui cada semana, en una especie de falsa unidad, solo será eso.

El Doctor está muy identificado como traidor.

##### **Dinorah López de Gali logra donación para "Villas Juan Pablo"**

Cuando alguien quiere hacer beneficios para la gente e escasos recursos, basta ver y conocer los alcances que tiene.

La esposa de Tony Gali, secretario de infraestructura y aspirante a la candidatura del grupo morenovallista por una coalición, logró que fuera donada gran parte de la taquilla de la presentación de "Perfume de Gardenias", a la agrupación "Villas Juan Pablo", institución civil que apoya a **niñ@s** y jóvenes con Síndrome de Down; lo cual es un acierto más de este grupo de damas abocadas a apoyar a todos los sectores vulnerables de la sociedad.

La mujer que se anotó este éxito es la señora Dinorah López de Gali, quien hace unos días en compañía de la Presidenta de Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle en compañía de la Señora López de Gali, acudieron a inaugurar bodegas, salón de usos múltiples, módulos sanitarios y la modernización de la cocina.

¿Alguien había visto algo parecido?.

Mis respetos y felicitaciones.

[http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id\\_columnista=01](http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01)

## Puntual

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto)

### Nueva generación de políticos

El viernes de la semana pasada desayunaron dos personajes poblanos que sin duda por ser representantes de su generación, andan en el rango de los cuarenta años de edad, y con definidos intereses políticos, serán protagonistas de la vida local en el corto, mediano y largo plazo: el panista Franco Rodríguez Álvarez y el priista José Chedraui Budib.

Actualmente, ambos integran las listas serias de quienes aspiran a ser presidentes municipales de Puebla. Cada uno con sus circunstancias y un estilo partidista y personal de buscar el gobierno de una de las capitales más importantes del país.

En los dos casos representan una novedad en sus partidos porque aunque nadie les puede poner el adjetivo de arribistas -ellos y sus familias han sido por años integrantes de las cúpulas de esas fuerzas políticas- han destacado en otras actividades solo que abiertamente han expresado su interés de buscar esa posición y cuentan con capacidad, respaldos, pero sobre todo el interés de ser nominados e ir a una competencia que desde ahora se augura no será para nadie fácil.

Pepe Chedraui formó parte de la exitosa campaña de financiamiento de Enrique Peña Nieto con quien guarda una añeja relación personal. Es de los pocos poblanos que tienen ese privilegio y el presidente electo lo ha manifestado públicamente en diferentes ocasiones, la última fue la semana pasada en un encuentro de amigos del futuro inquilino de Los Pinos.

Sabe desde ahora que no será fácil la nominación pero ha empezado a trabajar entre los distintos grupos priistas y sus líderes con la grata sorpresa de que no sólo es bien visto sino que para muchos es la mejor opción priista para enfrentar a un gobierno estatal fuerte y que será determinante en el resultado electoral. Los priistas tienen ganas de competir y más de ganar y ven en Pepe Chedraui una de las mejores opciones para hacerlo con éxito.

Internamente son tomados en cuenta también dos universitarios con trayectoria y prestigio: el rector de la UAP, Enrique Agüera, y el ex rector y diputado federal, Enrique Doger. Con un mayor activismo del segundo que ya fue presidente municipal sin duda tampoco asumen fácil ni el proceso interno ni el constitucional. Hay factores que en su momento serán determinantes y todos como priistas se disciplinarán a favor del elegido, que no será otro más que el que decida el presidente Peña Nieto, quien le pedirá al beneficiario la garantía de ser un buen candidato y un mejor gobernante.

En cuanto a Franco Rodríguez se puso a trabajar desde el primer minuto que anunció su interés en buscar la presidencia municipal de Puebla, diferente al método de los integrantes del gabinete que han destacado por su trabajo y los logros de sus dependencias, el empresario empezó a construir en las bases panistas y ha buscado a todos los militantes en espera de que lo favorezcan con su voto en el proceso interno, que en el panismo cuenta más que en ningún otro partido.

Asume que no la tendrá fácil para ser el candidato del PAN y menos después para construir una coalición con la izquierda, y la constitucional contra el PRI será de pronóstico reservado; para lograrlo primero necesita ser postulado y el respaldo del gobernador, que hoy tiene simpatías en otros aspirantes y no en Rodríguez Álvarez, pero eso no lo arredra al contrario seguirá con ahínco en la búsqueda de la candidatura por Acción Nacional.

Actualmente los procesos internos para definir candidatos a las posiciones importantes en los partidos son tan relevantes como una elección constitucional, es el caso de la presidencia municipal de Puebla.

La irrupción de nuevos personajes en la política local que tienen un origen ciudadano aunque una simpatía por una posición política e ideológica enriquece el espectro político local, es el caso de Pepe Chedraui y Franco Rodríguez. Más allá del resultado, ellos están haciendo lo mejor y su aportación a la vida poblana enriquecerá la política en la entidad, la competencia va en serio.

<http://www.ngpuebla.com/node/43139#.UKDaVuSORJE>

### (Angelopolitanas)

Como en el beisbol, en la política la última entrada también tiene tres outs y para aquellos que ya daban por muerto al aún dirigente poblano del Revolucionario Institucional, Fernando Morales, en el encuentro del presidente nacional, Pedro Joaquín Coldwell, y los diputados locales de esta semana no se trató el tema y Morales ya empezó a nombrar delegados y anunciarán en unos días más el arranque de la capacitación de aspirantes a presidentes municipales y diputados.

Habrán pronto cambios en el Comité Ejecutivo Nacional y apenas en esta semana seguirán revisando en el equipo encargado de la política interior del presidente electo Enrique Peña Nieto el caso de los estados donde habrá elecciones, Puebla entre ellos. Así es que pronto habrá luz, aunque los priistas poblanos están inquietos por ver que les depara el futuro y cuál será el apoyo que recibirán de la federación en el 2013. La desesperación mata.

El nuevo consejo del Instituto Electoral del Estado se instalará el próximo miércoles a las 10 de la mañana y con ello arrancará el proceso electoral del 2013 en la entidad poblana, para lo cual habrá que ir a las urnas el primer domingo de julio del siguiente año y elegir a 217 presidentes municipales y al Congreso local que por primera y única ocasión funcionarán 4 años 8 meses.

Todo está listo para que los consejeros que lo serán por primera vez y los seis nuevos que fueron electos por unanimidad por el Congreso local para un periodo de siete años empiecen con el proceso de elección y capacitación de los consejeros distritales, municipales y quienes trabajarán como funcionarios de casilla en las elecciones.

Amén de que el Instituto Electoral del Estado avalará y supervisará a los partidos y a los aspirantes y su desempeño en los periodos de precampañas y campañas, las primeras en los hechos arrancaron hace meses.

El del próximo año será un Congreso local muy diferente y es que casi la tercera parte de los actuales diputados solicitarán licencia unas semanas después de que arranque el primer periodo ordinario del 2013 con el II Informe del gobernador Moreno Valle el 15 de enero.

De los priistas, quienes aspiran a buscar las nominaciones y después la presidencia municipal son: Edgar Salomón Escorza por San Martín Texmelucan; David Huerta, Tepeaca; Eleofermes Palacios, Ajalpan; y David Espinoza, Chietla.

Además ya están trabajando en sus municipios: Zenorina González, Xicotepec Ramón López Campos, Huaquechula; Jorge Luis Corichi, Zacatlán; Ernesto Leyva, Chinantla y otro que la quiere pero desde ahora está perdido es Iván Conrado de Cuyuaco. De estos faltan panistas y perredistas también con legítimas aspiraciones. Ya se supo que el presupuesto del 2013 lo definirá el futuro presidente de México, Enrique Peña Nieto, a partir del uno de diciembre y su equipo ya trabaja en eso, sin darles mucha esperanza a otros protagonistas de ya no se diga tomar decisiones, ni siquiera influir. Hasta ahora las cortesías predominan pero en el manejo del dinero las cosas cambian y ahí se mostrará el estilo y lo que pretenden.

En cuanto a Puebla el gobernador y todos los vinculados en las decisiones que se den en torno al presupuesto del próximo año están haciendo lo que les corresponde. Los diputados federales poblanos de todos los partidos, los miembros del gabinete, el rector Enrique Agüera, los presidentes municipales, pero eso sí nadie se engaña, todo depende de la decisión del presidente Enrique Peña Nieto y su primer círculo.

El gobernador Moreno Valle, le comentaba ayer domingo, personalmente reconoció que no habrá un aumento sustancial en el presupuesto de egresos del 2013 porque la Reforma Hacendaria no favorece el incremento de recursos para ningún estado del país, pero como eso estaba calculado, en su encuentro con Luis Videgaray el jueves pasado llegó con propuestas como en el caso de la construcción del segundo piso de la Autopista México-Puebla y hay señales de que se lanzará la licitación este mes.

El equipo de Peña consideraba que iban a tener que invertir miles a Fondo Perdido -11 mil millones de pesos- y tenía una respuesta negativa para los poblanos, solo que los aforos, con base en los estudios, son suficientes para que no se requiera una inversión federal superior a los 750 o mil millones de pesos lo que es posible y así Peña Nieto cumple con una de sus promesas de campaña en su primer año de gestión, lo que agradó en el equipo de transición, pero todo se verá en lo que aprueben los diputados en diciembre, no antes.

<http://www.ngpuebla.com/node/43140#.UKDab-SORJE>



### (El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez)

**El Puebla de La Franja se va, llega el San Luis**

Pésimo papel deportivo del **Puebla de la Franja** en esta temporada de invierno. Ha sido **la peor desde su ascenso a la primera división en el 2007**. Y en el equipo, a nivel de cancha, se expresó el **desorden y valemadrismo** en todos sus niveles; desde la cabeza hasta los pies.

**El maltrato y soberbia** con que **Hugo Fernández** trató a los jugadores, **la arrogancia, prepotencia e ignorancia** que **Tey Olvera Gudiño** dispensó a medios y reporteros, el descuido y omisión con que **Roberto Henaine** actuó y la nula acción de los socios minoritarios, tuvo su expresión en el fracaso deportivo.

En lo único que se distinguieron fue en el **cambio de posición de la Franja en el uniforme y el color rojo**. No dieron para más.

Sólo les interesó el dinero y la reyerta con el gobierno del Estado.

**El Querétaro dio el tiro de gracia al Puebla de la Franja**. Fue el único partido que ganó el equipo del Bajío en esta temporada. **Y La Franja mostró su realidad: el fracaso**.

Ahora, se anuncia y trasciende, que **Roberto Henaine se llevará al equipo a Veracruz**. Medios del Puerto lo dan por hecho.

Y el **San Luis ha sido vendido ya a empresarios poblanos**, de acuerdo a información de **ESPN Deportes**. Los trascendidos locales informan que con el apoyo de **Rafael Moreno Valle, Carlos Hugo López Chargoy** y socios habrán de convertir al San Luis en Lobos BUAP de primera división, en el caso de que **Henaine** no logre la firma del preacuerdo con el gobierno de **Veracruz**; o en el nuevo **Puebla de la Franja**, si logra su cometido.

Mientras la siguiente temporada sigue pendiente para una leal afición, los del poder político y económico siguen decidiendo el futuro en el corto plazo.

<http://www.poblanerias.com/2012/11/el-puebla-de-la-franja-se-va-llega-el-san-luis/>

### (La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)

#### Peña Nieto y la cultura

Desde hace algún tiempo, trascendió la noticia que **Enrique Peña Nieto se reuniría algún día**, en algún lugar, con un **grupo de intelectuales** para hablar acerca de lo que la gente pensante espera del próximo gobierno federal. Finalmente, hace un par de semanas, se supo que esa reunión era ya un hecho: el Presidente electo se sentaría a una mesa para tomar café con un grupo representativo del **arte y la cultura en nuestro país**.

Según el portal Terra del 7 de noviembre, la reunión estuvo bastante desangelada: "**Enrique Peña Nieto sostuvo un encuentro desangelado con intelectuales y artistas**, debido a que hubo diversas cancelaciones a una reunión que se pretendía de gran calado.

La reunión efectuada en una casa de las Lomas de Chapultepec se realizó luego de que había sido pospuesta durante octubre.

Hasta el momento, el equipo de prensa del Presidente Electo se reservó el lugar y la lista de asistentes.

Fuentes consultadas confirmaron que **una de las invitadas era Elena Poniatowska**, quien iba a formar parte del gabinete de Andrés Manuel López Obrador como secretaria de Cultura, y es una de las que rechazó acudir con Peña.

**También se invitó a Demián Bichir**, quien en la campaña presidencial **invitó a la gente a votar por el tabasqueño** mediante un video. El actor declinó al argumentar que está en Estados Unidos.

El encuentro fue organizado por **María Cristina Cepeda, encargada del área de cultura** en el equipo de transición.

La reunión se efectuó para ya no seguir posponiendo fechas con quienes sí confirmaron.

De acuerdo con fuentes, a la reunión con Peña acudieron **Miguel León-Portilla, Lucila Jiménez López, Jorge Sánchez Sosa, Rafael Tovar y de Teresa, Mario Lavista, Julieta Norma Fierro, Jaime Labastida Ochoa y Eduardo Matos Moctezuma.**"

Aunque se nos ha dicho hasta el cansancio, el hecho de estar en el equipo de transición no augura puesto oficial en el gabinete. Sin embargo, todo apunta a que la nueva **presidente del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) será la señora María Cristina Cepeda**, mujer tan conocida y reconocida como sus antecesoras Sari Bermúdez y Consuelo Saizar.

**El Conaculta se ve, desde ya, relegado a un puesto de ínfima categoría**, como lo ha estado desde la llegada del panismo al poder federal. Diversas actitudes y diversas acciones de Peña Nieto desde que era candidato demuestran lo que digo e hicieron la felicidad de los redactores de "mensajitos" en Facebook y en Twitter. Todo indica que no habrá modificación y que las cosas seguirán exactamente igual.

**Uno de los países más ricos del mundo, cultural y artísticamente hablando**, con muchos reconocimientos internacionales en su haber, visitado por miles de turistas que, más allá del sol y la arena, se

quieren echar un chapuzón en la historia, seguirá **sin tener una mínima política cultural.**

Claro está, si en algún momento, nos vuelve a honrar con su visita algún **Leopold Senghor, u otro enorme intelectual metido a político**, siempre podremos desempolvar a algún pobre Miguel León-Portilla o Eduardo Matos para acompañar a su ilustrísima, mientras nuestros dirigentes se echan unos tequilas a la salud del loco aquél que pidió irse a asolear en Teotihuacán o en Cholula.

La señora presidente de Conaculta sin duda se unirá a la comitiva de visitantes y, con una sonrisa fingida, se la pasará asintiendo con la cabeza a todo lo que diga su empleado comisionado que "para eso le pago".

**¿Deja más viajar a Suiza para vender petróleo que invitar a escritores, pintores, músicos, historiadores,** dramaturgos y cineastas a recorrer algún sitio arqueológico? La historia lo dirá... (Pregúntenle a don Porfirio).

<http://www.poblanerias.com/2012/11/pena-nieto-y-la-cultura/>

